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FECHA: Noviembre 27 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Conducía y usaba celular: chocó” 

 
“Libera un comando a reo que era trasladado”  

 “Hombres armados liberan a un preso”  

 “Rescata comando a reo en céntrico laboratorio de Pachuca”  

 
“Convoy libera a reo en Pachuca”  

 
“Rescatado por comando se fuga un preso”  

 
“Inicia Navidad en Familia” 

 
“Comando rescató a reo del Cereso de Pachuca” 

 
“Careció Federación de voluntad: Olvera”  

 
“Inflan en Pemex costo de gasoducto” 

 
“Tumban inversión a Pemex” 

 “PAN-PRD alcanzan acuerdos con el PRI; impulsan agenda para el desarrollo” 

 
“Solución en la UACM; el sábado reabren planteles”  

I N S T I T U C I O N A L  

El Reloj-Acuerdan consejeros del IEE crear Comisión Operativa de Género y Cultura: A una semana de haber 

tomado posesión, consejeros electorales acordaron la creación de la Comisión Operativa de Género y Cultura del Instituto 
Estatal Electoral (IEE), así lo señaló la consejera Isabel Sepúlveda Montaño. Al recibir a integrantes del Partido 

Movimiento Ciudadano, Sepúlveda Montaño expresó que el consejo general del IEE está comprometido con la democracia 
y para ello decidieron crear la comisión de Género y Cultura a fin de impulsar la participación de las mujeres, hombres, 

niños y del sector indígena en los procesos electorales y con ellos fortalecer la vida democrática del estado. Por su parte, 

el presidente del órgano electoral, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, confirmó que analizan la posibilidad de crear una nueva 
comisión, toda vez que la misma legislación se los permite "estamos valorando la situación sí a través de una nueva 

comisión o fusionarla en alguna área, pero puede ser un aspecto importante que hoy tiene relevancia especial ver todas 
las situaciones de género y posible nos inclinemos por crear la nueva comisión de Género y Cultura. (Verónica Ángeles, 

página 03) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Confía Crespo en respeto a fuerzas con llegada de EPN: Consideró el dirigente estatal del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Ricardo Crespo Arroyo, que durante la nueva administración federal predominará el 

respeto a la ciudadanía y a todas las fuerzas políticas. Trascendió que la Comisión Permanente tricolor sesionó la tarde de 
este lunes para analizar la situación política del país y el fortalecimiento del diálogo con fuerzas partidistas, por ello el 

líder hidalguense reiteró que el planteamiento priista buscará la inclusión, propuesta o consenso de todos los sectores. En 
esta reunión liderazgos priistas a escala nacional como Emilio Gamboa Patrón, Pedro Joaquín Coldwell, Cristina Díaz y 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com/
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Eduardo Sánchez, expusieron diversas opiniones respecto al escenario político que prevalece de cara a la toma de 

protesta de Enrique Peña Nieto, luego de que partidos opositores confirmaron movilizaciones este 1 de diciembre. “Tengo 

confianza que el evento (toma de protesta presidencial) se llevará a cabo como siempre, atendiendo la parte institucional 
y no descarto que cuente con filtros de seguridad. Es un evento importante, que debe reunir todos los requisitos”. Por 

otro lado, recordó el trabajo que efectúa el partido en los comités municipales y la estructura seccional, pues en los 
últimos días designaron cinco comisiones especiales, las cuales resolverán temas prioritarios de la militancia en las 

demarcaciones. “El objetivo es fortalecer a la infraestructura del partido, queremos reconocer los liderazgos y gente de 

muchos años en el PRI, básicamente es atender las peticiones de la gente en cada municipio, tenemos la intención de 
llevar este modelo a todos los comités municipales, pero partiendo de lo que quiere la militancia”. Las comisiones creadas 

son para la Ampliación y Rehabilitación del comité, seguimiento a la propiedad del PRI municipal, comitiva de Honor y 
Justicia, de Integración de la Política Permanente y Consejo Político local, así como la Comisión Priistas por Siempre. 

Reiteró que el PRI está comprometido socialmente, pues ahora cumple con un proyecto nacional para cambiar la imagen 
del partido, retomar las causas sociales y ser un organismo con vínculos permanentes hacia la población. En enero 

próximo el CDE realizará asambleas municipales para conocer las peticiones específicas de cada demarcación e incluirlas 

en las propuestas políticas de cara a la próxima contienda del 2013. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Convoca Coldwell a sesión nacional: Convocó el presidente del Comité Ejecutivo Nacional del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), Pedro Joaquín Coldwell, para la tarde de este lunes a la Comisión Política Permanente 

del propio organismo político a fin de deliberar entre los liderazgos sobre la situación que priva en el país, así como de la 
relación y el diálogo con otras fuerzas políticas, en el marco del inicio del gobierno del presidente Enrique Peña Nieto. 

Recordó el priista que la Comisión Política Permanente es un órgano deliberativo en el que están representadas las 
fuerzas más significativas del partido que integran el Consejo Político Nacional y ejerce las facultades del pleno de éste 

entre una sesión ordinaria y la siguiente. La reunión tuvo lugar a las 18:00 horas en la sede priista de la ciudad de 
México, a la cual acudieron representantes tricolores de los estados, así como dirigentes de los sectores. (Gabriela 

Porter, página 04) 

Crónica-Detalla panista comisión a seguir: La Comisión Especial de Energías Renovables al interior de la Cámara de 
Diputados tiene como objetivo garantizar la sustentabilidad de fuentes energéticas, a fin de disminuir los daños al medio 

ambiente y la salud, explicó el legislador federal del Partido Acción Nacional (PAN), Erick Marte Rivera. Reconoció que 

existen “intereses creados” que impiden el desarrollo de la bioindustria, técnica necesaria y prioritaria para considerar en 
el Presupuesto de Egresos de la Federación, pese a los fondos diversificados. “El problema va más allá de los 

presupuestos que se destinan a este sector y que tienen que ver con una gran estrechez cultural, conciencia ambiental, 
visión de corto plazo y desinterés de la mayoría de los gobiernos locales”. El objetivo será garantizar la sustentabilidad 

política-energética mediante estrategias de variación hacia fuentes renovables que no comprometan la calidad de vida de 
generaciones futuras, sino minimizar daños ecológicos. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Enseñará MC fuerza política, en contienda: Demostraremos que Movimiento Ciudadano (MC) tiene 

presencia política y que somos una verdadera opción para la población, sostuvo la secretaria de Acuerdos de la 
Coordinadora Nacional, María Elena Orantes López, quien confirmó que el partido naranja competirá solo en la próxima 

contienda electoral, aunque buscará alianzas de facto con Movimiento Regeneración Nacional (Morena) u otros 

organismos de izquierda. “Vamos solos como partido, pero con organizaciones adherentes o hermanas buscaremos 
acuerdos, no tenemos duda que sumaremos a la gente de Morena para el proceso electoral del 2013 y 2014, aunque en 

2015 ellos compitan, como lo exige la ley, de forma independiente, pero en estos comicios seguro iremos juntos”. De 
visita por la capital hidalguense, la ex candidata a gobernadora de Chiapas precisó que en las 14 entidades donde habrá 

contiendas electorales, el partido del águila participará de forma independiente, pues el objetivo es promover una opción 

política cercana a la ciudadanía. Explicó que para esta etapa del organismo la Coordinadora Nacional impulsará una 
innovadora campaña que consiste en tres vertientes principalmente; la promoción de un nuevo modelo de comunicación, 

capacitación a la militancia, así como fortalecer el adiestramiento en materia electoral. “A partir de enero daremos 
difusión a esta campaña de comunicación, además de promover distintos modelos en redes sociales, pues lo prioritario 

será la cercanía con la ciudadanía”. MC pretende el triunfo electoral en los dos distritos que integran la zona 
metropolitana capitalina, es decir Pachuca I y II, además de incrementar los niveles de votación en por lo menos el 7 por 

ciento. “Lo único que nos interesa para la próxima contienda es fortalecer candidaturas independientes o de ciudadanos, 

tenemos muchas sorpresas, pues en Movimiento Ciudadano no importan si perteneciste a otro partido”. (Gabriela 
Porter, página 21) 
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Milenio-Movimiento Ciudadano acepta alianza con Morena en Hidalgo: El partido Movimiento Ciudadano (MC) 

aceptó conformar una alianza con los seguidores del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en las elecciones 

del 2013 en Hidalgo y en 2014 en otros estados de la República.  María Elena Orantes López, secretaria de acuerdos del 
Movimiento Ciudadano a nivel nacional, sostuvo que cualquier alianza con la ciudadanía será bien recibida dentro del 

partido naranja, incluso aquella encabezada por el ex candidato presidencial de las izquierdas, Andrés Manuel López 
Obrador.  Para el próximo año, Movimiento Ciudadano irá sin coaliciones partidistas en los 14 estados donde habrá 

elecciones, únicamente hará alianzas de facto con organizaciones sociales, afirmó la secretaria en su visita a Hidalgo 

donde realizó diversas actividades. “Vamos solos como partido, con las organizaciones políticas adherentes, hermanas y 
de izquierda estamos trabajando para poder ir aliados y la fuerza del único líder social de México como López Obrador a 

quien siempre respetamos y valoramos muchísimo no hay duda que será sumada al partido Movimiento Ciudadano en el 
2013 y en el 2014”, dijo la también ex candidata a gobernadora de Chiapas.  Mientras que para el 2015, por Ley 

Estatutaria y según los principios del Instituto Federal Electoral (IFE), Morena tendrá que ir sólo como partido político 

donde enfrentará por primera vez una elección federal. También la dirigencia nacional de MC ha adelantado que irán sin 
alianzas en las elecciones de ese año.  “La única alianza que nos interesa es con los ciudadanos, regularmente se ha 

hablado que haya candidaturas independientes, y pues nosotros somos una gran opción para eso, al ser un partido 
ciudadano”, sostuvo Orantes López.  En el pasado consejo nacional de Morena, se formuló la propuesta de que la 

asociación ciudadana participé en las 14 entidades de la República que celebrarán comicios el 7 de julio de 2013 con el 
apoyo de alianzas con los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) o Movimiento Ciudadano.  No 

obstante, en diciembre, el consejo estatal de Morena Hidalgo decidirá su participación en los comicios a diputados, pues 

los consejeros nacionales sostuvieron que esta medida deberá ser consensuada.  (Misael Zavala, página 12) 

Síntesis-Pide el PVEM consumir con conciencia: Ante la inminente llegada de la temporada navideña, en la que es 

común el uso de árboles y plantas naturales para los adornos navideños, el dirigente estatal y el diputado local del 

Partido Verde Ecologista de México, Jorge Malo Lugo y Christian Pulido Roldán, respectivamente, hicieron un llamado a la 
población en general para no afectar el entorno ecológico en esta temporada del año. Al respecto, el líder estatal del 

PVEM manifestó que cada fin de año es común que prolifere la venta de árboles navideños, que son cortados y vendidos 
sin permiso alguno, al igual que otras plantas que sirven de adorno de los tradicionales nacimientos, por lo que solicitó a 

la población evitar la compra de plantas de dudosa procedencia o sin los permisos respectivos. 'Recordemos que este 
mes se produce más basura, se consume más energía eléctrica y se talan muchos más árboles de lo habitual, para la 

decoración de los hogares y por eso es necesario hacer conciencia a la hora de adquirir un pino, tomar en cuenta que las 

festividades duran prácticamente poco más de un mes y que después los árboles no tienen ningún uso sobre todo en el 
caso de los naturales'. Por su parte, Christian Pulido declaró que las afectaciones más graves se dan por el uso 

indiscriminado de los árboles y los musgos, que tienen un fuerte impacto en los ecosistemas terrestres ya que ayudan a 
mantener la humedad, detienen la erosión, interceptan la lluvia, absorbe contaminantes del aire y favorece el desarrollo 

de plantas y animales. Además es capaz de retener hasta 20 veces más su peso en agua y actúa como regulador hídrico 

y protege el suelo. (Jaime Arenalde, página 04) 

Criterio-Analizan posibles candidatos PRD: Arturo Sánchez Jiménez, presidente del PRD en Hidalgo, informó que ya 

realizan trabajos preliminares para buscar a los mejores perredistas o ciudadanos que puedan encabezar una de las 

candidaturas para diputados locales. Por el momento “no tenemos nombres, pues lo que estamos haciendo es tratar de 
identificar personas con honorabilidad y trabajo para que nos representen”, señaló el perredista. El próximo 15 de enero 

que inicie el proceso electoral, el PRD comenzará formalmente la búsqueda de sus candidatos para los 18 distritos, 
señaló el líder partidista. En cuanto a las alianzas con otros partidos, el perredista insistió que se analizarán las 

posibilidades, aunque no descartó una alianza natural con los de izquierda. “Nos sujetaremos a los plazos que el IEE 
marque para cubrir los registros. Por el momento estamos en los trabajos preliminares para saber quiénes podrían ser 

candidatos”, expresó. (Antonio Alcaraz, página 07) 

Criterio-Descarta MC cambios con Peña Nieto: En México, la transición del poder presidencial no significará muchos 
cambios, puesto que saldrá un gobierno reprobado y entrará otro descalificado por haber robado la elección presidencial; 

afirmó María Elena Orantes López, secretaria general de Acuerdos de Movimiento Ciudadano (MC). En su visita a Hidalgo, 

la activista informó que difícilmente podrían darle el beneficio de la duda a Enrique Peña Nieto (EPN), “porque quien 
nunca fue democrático nunca lo será”. Orantes López indicó que la tarea que tienen no sólo los partidos de la izquierda, 

sino todo el pueblo mexicano, es vigilar cada una de sus acciones y evitar en todo momento que pretendan imponer 
modelos que vayan en contra del desarrollo del país. Respecto a la tarea que tiene MC, la dirigente dijo que tendrán 

todavía una alianza con Morena y Andrés Manuel López Obrador en las elecciones de 2013, pero en 2015 tendrán que ir 
solos. Aquí en Hidalgo, dijo María Elena Orantes, ya realizan pláticas para tener candidaturas fortalecidas que sean de 
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ciudadanos, dando así el paso a una fuerza que es mayoría y que es la que hace ganar o perder a los candidatos. 

Orantes López informó que de ninguna manera buscan hacer a un lado a López Obrador, pues todavía existe tiempo 

suficiente para mantenerse unidos, cosa que no debe suponer una debilidad. (Jorge Martínez, página 08) 

Criterio-Va solo MC a las elecciones para diputados locales: El partido Movimiento Ciudadano (MC) informó que 

no tendrá coaliciones formales en las próximas elecciones de 2013, donde se elegirán diputados locales, pues se limitará 

a establecer alianza de facto con Morena; afirmó María Elena Orantes López, secretaria general de Acuerdos. En 
conferencia de prensa, la directiva señaló que por primera vez en 14 años de existencia de este instituto político, no 

registrarán coaliciones o alianzas con otros partidos de izquierda, pues se encuentran en un momento clave para atraer a 
militancia ciudadana, sin tener que aceptar las determinaciones de otros partidos. La dirigente nacional anunció que el 

objetivo es lograr consolidarse como una verdadera opción, como un partido progresista de la corriente de izquierda. 
Orantes López indicó que, si bien, su partido mantiene 4 por ciento de votación, según en el último registro, la meta es 

alcanzar 7 por ciento, sobre todo ganar diputaciones importantes como el distrito de Pachuca en 2013. “Vamos solos 

como partido, pero aceptaremos ir con otras organizaciones políticas, como el Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena), que lidera Andrés Manuel López Obrador”, indicó la secretaria general de Acuerdos de MC. María Elena Orantes 

acotó que en el caso de Hidalgo ya se dieron los primeros diálogos con la dirigencia estatal de Morena para impulsar el 
movimiento. En un proceso de renovación de cuadros que en este momento está llevando a cabo MC en la entidad, la 

dirigencia estatal informó que se está conversando con empresarios y comerciantes, no sólo para invitarlos a formar 

parte de su partido, también para detectar perfiles de candidatos ciudadanos. En torno a que la militancia sea disidente 
de otros partidos políticos, dijo que se están aceptando a todos aquellos que deseen integrarse a MC, incluso aquellos 

priístas que por años han trabajado y no se les toma en cuenta como aspirantes a puestos populares. (Miriam Avilés, 
página 08) 

Criterio-Aplaude el PAN estatal a Calderón: Felipe Calderón se irá de la Presidencia de México como uno de los 

mandatarios que completó la cobertura de salud, invirtió en infraestructura carretera y enfrentó a la delincuencia 
organizada valientemente. Sin embargo, en este último tema, donde la cifra de muertos asciende a más de 70 mil 

personas, existe corresponsabilidad con las autoridades estatales y municipales, ante la posibilidad de que sea juzgado 
por cortes internacionales. Así lo expresó el secretario general del PAN en Hidalgo, Jorge Miguel García Sánchez, quien a 

cuatro días de que Calderón deje la presidencia, justificó su estrategia “que fue por mantener la paz social en México”. 

“Muchas veces se quiere abusar de esto. Entiendo que han pasado muchas cosas lamentables a la sociedad civil y eso 
fue un reto que él se propuso y ahí están las cifras de cuántos se han capturado y también lamentamos los decesos, la 

gran mayoría criminales”, dijo. El panista aseguró que asumir una responsabilidad de gobierno no es fácil; sin embargo, 
este sexenio “ha sido uno de los más importantes para México sobre todo en materia de salud pública, donde se pudo 

completar casi al ciento por ciento la cobertura del Seguro Popular. En Hidalgo fue algo inédito, pues se concluyó”, 
manifestó. En cuanto a la infraestructura carretera, García Vázquez sostuvo que se invirtió ampliamente en mejorar los 

accesos, conectando desde el norte con la zona del golfo, así como del centro y el sur. (Antonio Alcaraz, página 08) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Síntesis-Cerrará el IFE 32 bodegas: Asegura el vocal ejecutivo del Instituto Federal Electoral (IFE), José Luis Ashane 
Bulos, que por acuerdo nacional se determinó cerrar las bodegas estatales donde se resguarda el material electoral de la 

elección presidencial 2006 debido a los altos costos que representa para el erario, de ese año a la fecha se tiene un gasto 
de aproximadamente 550 millones de pesos. El funcionario electoral aseguró también que tras la inconformidad que se 

generó luego del proceso presidencial del 2006, se determinó guardar las boletas y actas en 300 bodegas; 

posteriormente estas se cerraron y únicamente quedaron 32, una para cada entidad sin embargo el costo para el país ha 
sido enorme en el caso del IFE externo se han derogado alrededor de 550 millones de pesos en gasto. Ashane Bulos 

aseguró que independientemente de lo que gastado tanto la Secretaria de la Defensa Nacional como la Marina, por lo 
cual mediante acuerdo de Consejo se determinó crear solamente una bodega en la que se concentre el material que se 

encuentra en las 32 entidades que integran al país. (Jaime Arenalde, página 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Plaza Juárez-Con Calderón, una administración de claroscuros: Francisco Olvera: La de Felipe Calderón fue 
una administración de claroscuros, señaló el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, quien refirió que en el caso de 

Hidalgo, no fluyeron los proyectos productivos para el norte y centro del estado. Planteó que si bien gran parte de los 
delegados sí trabajaron en el estado, hubo otros casos en los que “trabajaron por su cuenta”, por ejemplo, la Secretaría 

de Desarrollo Social. “No había una verdadera estrategia de coordinación, entre lo que hacía gobierno federal con lo que 
hacía gobierno del estado, daba más lugar al clientelismo político que a brindar atención a las necesidades de la gente”. 
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Citó, como ejemplo de lo anterior, el tema de la pobreza, donde, dijo, se dispersaron la aplicación de los recursos. Olvera 

Ruiz reconoció que en tema de la seguridad pública hubo un combate frontal a la delincuencia organizada, “Hidalgo fue 

beneficiario de estos apoyos, se mantuvo a la entidad en los niveles bajos de delincuencia, lo lamentable es la 
consecuencia, tanto daño colateral”. En cuanto a obra pública, dijo que hubo avances, que en el estado se realizaron 

diversas obras de infraestructura, “sí se nos quedaron temas pendientes”, citó como estos pendientes, el lento avance en 
la construcción de la refinería y que no se resolvió el tema del aeropuerto. Manifestó tener conocimiento que hay 

disposición del equipo de transición de Enrique Peña Nieto para dar cumplimiento a los compromisos que asumió el 

presidente electo, respecto a Hidalgo, tales como el libramiento de Ixmiquilpan, avanzar en la modernización de la 
carretera a Huejutla o en temas como aeropuerto o la refinería, proyectos que son multianuales. -Está por concluir el 

año, ¿Cómo va el desarrollo de las obras en el estado?, se le cuestionó, a lo que respondió que van en tiempo y forma: 
“de acuerdo a lo presupuestado, se ha ejercido puntualmente el recurso, sólo se dejaron de aplicar lo que no llegó a 

tiempo por parte de gobierno federal, pero vamos sin problemas legales y sin subejercicios, las cosas van en 
camino”.(Nadia Mejía, página 03) 

Plaza Juárez-El gobernador y su familia presentes en encendido del Árbol Navideño: La Navidad llegó a 

Hidalgo. Con el encendido del árbol en la Plaza Juárez de Pachuca arrancó de manera formal el programa “Navidad en 
Familia”, que organiza el Sistema DIF Hidalgo. Entre fuegos artificiales y coro monumental, integrado por menores de 

instituciones educativas, el árbol, con una altura de 30 metros, logró reunir a miles de personas en la Plaza Juárez de 

Pachuca, evento en el que estuvo presente el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, acompañado de su esposa, 
Guadalupe Romero, así como de sus hijos y funcionarios estatales y municipales. El frío que se sintió en la capital del 

estado no impidió que la gente se diera cita; el cuento navideño no podía faltar, este año lleva por nombre “Tierra de 
Fantasía”, el cual tiene por novedad que se realizó, solamente en Pachuca, en una pista de hielo, y contó con la 

participación de patinadores campeones, tanto nacionales como extranjeros. El objetivo del programa “Navidad en 
Familia” es el rescate de   tradiciones en torno a las festividades navideñas a través de la  realización  de  eventos  

tradicionales,  que  contribuyan  a  la integración de las familias hidalguenses, con el propósito de impulsar la aplicación 

de valores en los ámbitos familiar, escolar y social. Las actividades del programa contempla el encendido de árboles 
navideños en las cabeceras distritales de la entidad, donde se reúnen los municipios pertenecientes a la misma; este año 

se tienen contemplados un total de once encendidos, a partir del día de ayer y hasta el 3 de diciembre, en Atotonilco el 
Grande (que se realiza el día de hoy), Tulancingo (también será el día de hoy), Apan, Tizayuca, Tula de Allende, 

Huichapan, Ixmiquilpan, Actopan, Huejutla de Reyes y Zimapán, municipio que por primera vez se incorpora a estas 

actividades navideñas que organiza el Sistema DIF Hidalgo. El gobernador del estado, Francisco Olvera, manifestó que lo 
que se busca con este tipo de eventos es fomentar la convivencia y unión familiar, “el evento se hace pensando en las 

familias, como lo dice el programa, Una Navidad en Familia, tiene esa condición, atraer a las familias y propiciar una 
mejor convivencia”. (Nadia Mejía, página 12) 

Crónica-Critica Olvera desapego de Sedesol hacia necesidades: En la relación del gobierno hidalguense con 

algunas delegaciones federales, particularmente con la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), no existió coordinación 
por lo cual trabajaron por su cuenta en la entidad, afirmó el gobernador José Francisco Olvera Ruiz, luego de entregar 

becas Pronabes a estudiantes destacados. “No había una verdadera estrategia de coordinación de lo que hacía el 
gobierno federal y las autoridades estatales, le daban más lugar al clientelismo político que a atender las necesidades de 

la gente”. En el tema de la pobreza, sostuvo, se dispersaron recursos económicos, no fueron capitalizados y quedó como 

buen ejemplo de lo que no debe hacerse, ya que en la medida de una verdadera colaboración habrá mejores resultados. 
Olvera Ruiz puntualizó respecto al balance del gobierno federal de Felipe Calderón que “fue un gobierno de claroscuros”, 

pues el presidente comprometió la generación de muchos empleos pero no lo logró. “Aunque Hidalgo es de las entidades 
ubicadas por arriba de la media nacional, los proyectos producticos no fluyeron para favorecer a la zona centro y norte 

del estado”. En materia de seguridad pública quedó claro el combate frontal a la delincuencia organizada, Hidalgo fue 

beneficiado de estos apoyos y mantuvo los índices en este rubro. Sin embargo, lo lamentable fueron tantas muertes 
registradas y el “daño colateral”, como llamó Calderón Hinojosa a este escenario, resultado de su lucha contra el crimen 

organizado. Olvera Ruiz reconoció que hay avances en obras de infraestructura, pero quedaron temas pendientes como 
la construcción de la refinería Bicentenario. “Nunca resolvieron el tema del aeropuerto y algunos otros, pero tengo total 

confianza de que en la próxima administración federal saldrán con mayor agilidad”. Con relación a las obras ejecutadas el 
mandatario expuso que avanzan en tiempo y forma, según lo presupuestado se ejercen recursos de manera puntual. 

Sólo quedaron pendientes aquellos recursos que no llegaron con oportunidad por parte de la federación, pero estas obras 

concluirán en febrero del 2013, sin problemas legales o subejercicios. Agregó que el principal reto del año entrante será 
la Ciudad del Conocimiento y en los demás municipios continuar con el mejoramiento de planteles educativos. 

Previamente el gobernador entregó más de 14 mil 600 becas Pronabes a estudiantes de 25 planteles educativos de 
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diversas zonas del estado. De la misma forma, acudió a la Segunda Etapa de Incorporación al Sistema de Desarrollo 

Profesional de Carrera Magisterial, donde otorgó diversos estímulos a personal inscrito al programa de Apoyo y Asistencia 

a la Educación (PAAE), por más de 27 millones de pesos. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Examina Congreso organizar caravana: En los próximos días determinarán diputados si el Congreso local 

participa con una caravana desde la frontera entre México y Estados Unidos para el regreso de migrantes hidalguenses, 

adelantó el legislador Julio César Estrada Basurto. El planteamiento de la Legislatura en la entidad que realiza al gobierno 
del estado de Hidalgo es implementar un programa de seguridad y brindar todas las facilidades a los paisanos que 

retornarán en breve a la entidad. Exhortó a los 84 presidentes municipales a que las policías municipales ayuden en todo 
lo que sea posible y no  extorsionen a estas personas. Reconoció el diputado que la situación resulta complicada en la 

frontera ante la inseguridad registrada, pero si se concreta una coordinación entre las policías de los tres niveles del 
gobierno los resultados serán positivos. La implementación de operativos especiales evitará robos y abusos a los 

migrantes que vuelven a sus comunidades de origen, después de varios meses o años de trabajo en la Unión Americana. 

En este contexto, los diputados buscarán un acuerdo entre las distintas fuerzas políticas para implementar una caravana 
en los próximos días, pero todavía está bajo análisis la propuesta. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Pretende Nochebuena más apoyo a familias huastecas: Más de 100 localidades ubicadas en zonas 

marginadas de la zona huasteca deben ser atendidas en esta temporada de frío, para ello se buscará el apoyo de 
diversas dependencias e iniciativa privada, subrayó el diputado local Joel Nochebuena Hernández. Consideró que habrá 

una situación complicada para los próximos meses, por ello el gobierno de Francisco Olvera Ruiz adelantó el programa 
Abrigo para atender esta situación en toda la entidad. “Son cientos de familias campesinas de la sierra y huasteca que se 

van a beneficiar con la entrega de cobijas y chamarras en las diversas comunidades de esta zona”. Nochebuena 
Hernández manifestó que por su parte gestiona materiales de construcción para mejorar las viviendas, sobre todo para 

los municipios de alta marginación como Huautla, Xochiatipan y Yahualica. Estas acciones son aplicadas para evitar que 

los niños y personas de la tercera edad se enfermen ante las bajas temperaturas que se registran en sus localidades. 
Explicó que las condiciones de pobreza de las personas se reflejan en distintas formas como es su vivienda y 

alimentación, por ello se busca la participación de diversas instancias gubernamentales y la iniciativa privada. Agregó el 
diputado que no sólo serán entregadas cobijas o prendas, sino también láminas, despensas y materiales de construcción 

para estas familias de alta marginación que aún predominan en la huasteca. Detalló que este trabajo no es sólo 

competencia del gobernador Olvera Ruiz sino de todas las dependencias gubernamentales de los tres niveles, por lo cual 
deben actuar de forma coordinada y oportuna. (Alberto Quintana, página 05) 

Milenio-Enviaron a Canadá a 860 jornaleros locales: Durante este año 860 campesinos hidalguenses han sido 
enviados a trabajar a los campos de Canadá por medio del programa de Jornaleros Agrícolas Temporales México-Canadá, 

señaló la Secretaria del Trabajo en el estado, Mayka Ortega Eguiluz, durante un evento de inscripción de nuevos 

trabajadores agrícolas para el 2013.  La secretaria destacó que estos trabajadores se van en forma segura y la 
dependencia estatal les ayuda con los trámites para su pasaporte y visa, así como con la capacitación y la vinculación con 

las empresas de ese país. El salario promedio que ganan allá, dijo, es de 10.25 dólares canadienses por hora, es decir 
unos 130 pesos mexicanos. Los contratos son de entre 3 y 8 meses, aunque hay trabajadores que tiene la posibilidad, si 

desempeñan bien su trabajo, de que sean basificados por las empresas canadienses y pueden ir tantas veces sean 

requeridos, destacó la funcionaria. Señaló que en promedio, cada trabajador hidalguense que se va a laborar a los 
campos de Canadá por unos siete meses gana algo así como 86 mil 500 pesos como sueldo base, pero si allá es 

ascendido de puesto por su desempeño el salario puede aumentar. Explicó que en esta ocasión son 47 los trabajadores 
agrícolas que partirán a Canadá en febrero próximo, quienes ya han sido contratados por empresas de ese país para 

actividades de cultivo de cosechas en invernadero, a campo abierto, cultivo de flores de ornato o como operadores de 

tractores.  De esos 47 jornaleros, cuatro son mujeres que trabajarán en una empacadora. De hecho es la primera vez 
que van mujeres a trabajar a ese país por medio de este programa, con lo que también se abren las puertas a un sector 

que no había sido tomado en cuenta. Las cuatro mujeres son provenientes de Huejutla, una de las regiones que mayores 
campesinos envía a Canadá. Estos trabajadores pertenecen a los municipios de Acatlán, Actopan, Atotonilco el Grande, 

Huejutla de Reyes, Metepec, Metztitlán, Mixquiahuala, San Agustín Metzquititlán, San Bartolo Tutotepec, Tenango de 
Doria, Tepeji del Río, Tlahuiltepa, Tlanchinol, Tlaxcoapan, Tula de Allende, Villa de Tezontepec y Zacualtipán; aunque 

señaló que en general al año se envían trabajadores de 69 municipios del estado. La secretaria del Trabajo señaló que 

este programa se ha ampliado en más municipios y de hecho, dijo, ha permitido que nuevos trabajadores se incorporen a 
esta dinámica, mientras que otros ya llevan varios años que están incorporados, como el caso de Carlos de Lucio 

Morales, quien lleva ya 11 años laborando de manera temporal en Canadá, por lo que pasa prácticamente la mitad del 
año en ese país y la otra mitad en México. Por último señaló que existe otro programa de vinculación laboral México-
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Canadá y ese es el de los trabajadores del sector servicios, por lo que de Hidalgo también se van algunas personas para 

trabajar en hoteles, restaurantes, tiendas departamentales, así como algunos albañiles que van a incorporarse allá a la 

industria de la construcción.  Para ellos, dijo, existe una capacitación del idioma inglés que va por cuenta del organismo. 
Actualmente, el estado de Hidalgo es la octava entidad con mayor número de trabajadores agrícolas enviados a Canadá.  

En 2012 fueron 860 trabajadores, 90 más que el año pasado.  Se debe mencionar que al año hay dos convocatorias, dijo, 
una que se hace en octubre que es para viajar en marzo del siguiente año y luego otra que se realiza entre mayo y junio 

para viajar a Canadá en agosto.  Claves Cuestión de números - Esos trabajadores se van en forma segura y la STyPS 

les ayuda con los trámites para su pasaporte y visa, así como con la capacitación y la vinculación con las empresas de 
ese país. - El salario promedio que ganan allá, es de 10.25 dólares canadienses por hora, es decir unos 130 pesos 

mexicanos. Los contratos son de entre 3 y 8 meses. - Cada trabajador hidalguense que se va a laborar a los campos de 
Canadá por unos siete meses gana algo así como 86 mil 500 pesos como sueldo base. - El estado de Hidalgo es la octava 

entidad con mayor número de trabajadores agrícolas enviados a ese país. (Edith Castillo, página 06) 

Milenio-Sedeso atendió a 5 mil 650 jornaleros este año: El director general de Atención a Indígenas de la 
Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) del gobierno del estado, Rodolfo Coca Islas señaló que este año a través del 

programa de Jornaleros Agrícolas Migrantes se atendió cinco mil 650 jornaleros hidalguenses en su traslado a empresas 
del norte del país.  Indicó que año tras año los jornaleros se van a trabajar en la pizca a ranchos y empresas de los 

estados de Nuevo León, Sinaloa, Tamaulipas, Chihuahua, Coahuila, Jalisco y Sonora. Entre las empresas a las que llegan 

están el rancho El Escape, Terán y Las Trancas en Nuevo León y en Culiacán se van a Agro Exportaciones Agrícolas, 
Santa Lourdes y Epsa. Coca Islas precisó que el programa de Jornaleros Agrícolas Migrantes se ejecuta en coordinación 

con la Secretaría de Trabajo y Previsión Social a través del Servicio Nacional de Empleo.  Explicó que el Servicio Nacional 
de Empleo informa a la Secretaría de Desarrollo Social sobre las ofertas de trabajo en el norte del país y de ahí la oficina 

de Atención de Indígenas emite una convocatoria en las cuatro Unidades Básicas de Servicios Integrales de Jornaleros 
Agrícolas ubicadas en Tlanchinol, Jaltocán, Huejutla y Yahualica.  “Ahí se hace el registro de los jornaleros, que se vayan 

totalmente identificados, con un contrato que hace el Servicio Nacional de Empleo, a qué rancho van o a qué empresa, 

se verifica que lleguen a un lugar donde van a contar con su salario, hospedaje y alimentación, además les damos 
atención médica, se les da asesoría jurídica, laboral, sobre sus derechos humanos y se les da alimentación temporal 

mientras se hace el traslado”, explicó.  Mencionó que el Servicio Nacional de Empleo le da a los jornaleros agrícolas un 
recurso por mil 400 pesos para su traslado al norte del país en donde los contratos son generalmente por 90 días.  El 

funcionario comentó que el programa de Jornaleros Agrícolas Migrantes está abierto todo el año, sin embargo es en los 

meses de marzo, abril y mayo y de julio, agosto y septiembre en donde más se envía a los trabajadores al norte del país 
debido a la producción en esos meses de los ranchos agrícolas.  Precisó que los jornaleros que más emigran son de los 

municipios de Tlanchinol, Calnali, Tepehuacán, Jaltocán, San Felipe, Huejutla, Yahualica, Xochiatipan, Atlapexco y 
Huautla, de los cuales el 70 por ciento son de condición indígena.  Manifestó que quienes estén interesados en ir a 

trabajar al norte del país, deben ser mayores de edad y presentarse a cualquiera de las cuatro Unidades Básicas de 

Servicios Integrales con identificación personal y Clave Única de Registro de Población (CURP).  Comentó que este año el 
gobierno del estado invirtió en estas Unidades 800 mil pesos para la alimentación de los jornaleros y las asesorías 

jurídicas.  Añadió que en comparación con el año pasado, se presentó un número similar de jornaleros que emigraron a 
los ranchos del norte del país a la pizca de frutas y verduras.  Claves Para saber... - Rodolfo Coca Islas puntualizó que 

una vez que los jornaleros hidalguenses llegan al norte del país el Servicio Nacional de Empleo se encarga de verificar 
que estén bien. - “El seguimiento corre a través del Servicio Nacional de Empleo, ellos se encargan de que al llegar les 

den lo que les hayan ofrecido en salario, alimentación y hospedaje”. - Mencionó que no tienen acuerdos con los 

gobiernos de los estados del norte pues el seguimiento de los jornaleros hidalguenses es a través del Servicio Nacional de 
Empleo. (Alejandro Reyes, página 07) 

Milenio-Hombres armados liberan a interno del penal en un traslado: Un grupo de por los menos 15 personas 

con vestimenta de agentes federales rescataron a un reo que se encontraba interno en el penal de Pachuca, justo cuando 
era trasladado a la clínica Centro de Diagnostico Integral para una tomografía, debido a que presentaba fuertes dolores 

de cabeza, confirmó Román Mendoza Durán encargado del despacho del Centro de Readaptación Social de Pachuca. El 
rescate del interno que fue identificado como Lucio Maldonado Mejía, de 35 años de edad, se registró sobre la avenida 

Revolución esquina con la calle de José Ibarra Olivares, en la colonia Periodistas, donde los dos escoltas fueron 
interceptados por el grupo de personas armadas. Dicho comando, según las autoridades, vestían uniformes de agentes 

federales y viajaban a bordo de tres vehículos: una camioneta tipo Liberty, un vehículo submarca Megane y un Chevrolet 

Malibú, quienes golpearon a los custodios, los sujetaron y colocaron en la parte trasera de la van donde era trasladado el 
interno. La notificación del rescate del reo se registró minutos antes de las 15:00 horas cuando los custodios que 

escoltaban a Lucio Maldonado Mejía alias “El Ratón”, lograron entablar comunicación con personal del penal de Pachuca 
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a través de una llamada telefónica en la cual explicaron que los habían dejado abandonados en un lugar desconocido y 

que el interno había escapado. Momentos después del incidente, la policía implementó un operativo de revisión en el 

interior del Hotel La Paz, ubicado en la zona industrial de Pachuca, debido a que en el lugar habían reportado entrar y 
salir a varias personas con vestimenta de agentes federales, por lo que acudieron al lugar para recopilar pistas sobre los 

presuntos policías federales. Posteriormente se localizaron tres vehículos abandonados en el ejido de Xochihuacán, 
municipio de Zempoala, a las afueras de la capital hidalguense. Ahí, junto a una camioneta tipo van, fueron abandonados 

los dos custodios así como los vehículos en los cuales se presume viajaban los sospechosos de haber liberado al preso en 

traslado. Al lugar acudió el Ministerio Público así como especialistas para tratar de recopilar pistas de las huellas 
dactilares de los automóviles involucrados en el rescate de “El Ratón”. El encargado del despacho del Centro de 

Readaptación Social (Cereso), Román Mendoza Durán, informó que Lucio Maldonado Mejía de 35 años de edad alias “El 
Ratón” fue sentenciado a 25 años de prisión por el delito de secuestro apenas el pasado 23 de octubre del presente año, 

sin embargo había ingresado el penal de Pachuca desde el 22 de septiembre del 2011; de acuerdo a la ficha técnica del 
penal el interno está considerado de alta peligrosidad.  Maldonado Mejía es originario del estado de Baja California, pero 

mantenía su domicilio en el municipio de Tula de Allende.  (redacción, página 26) 

Síntesis-Este viernes se conocerá el gabinete: Es muy probable que Jesús Murillo Karam sea nombrado Procurador 
General de la República y Miguel Osorio Chong como Secretario de Gobierno, manifestó el gobernador Francisco Olvera 

Ruiz, aunque solicitó esperar al fin de semana para conocer oficialmente dichas nominaciones. En entrevista el 

mandatario estatal, en su calidad de colaborador y amigo de ambos hidalguenses, indicó que 'es muy probable' que sí 
ocupen los cargos que desde hace un par de días se les ha asignado a través de rumores, pues afirmó que ambos tienen 

la capacidad para desarrollar dichos cargos. Es muy probable que así sucediera, sin embargo no veo que haya mayores 
señales, sólo son especulaciones y ya falta poco, tengo entendido que el próximo viernes dan la lista formal de personas 

que habrán de acompañar en el primer nivel al presidente Enrique Peña, dijo. Destacó que tanto Miguel Osorio como 
Jesús Murillo, fueron piezas fundamentales en la campaña del presidente electo, Enrique Peña Nieto, y ahora lo son en su 

equipo de transición, por lo que dijo tener esperanzas de que el próximo fin de semana se confirmen dichas 

especulaciones. ?Ojalá que se dé porque el perfil de ambos nos permite pensar en un buen desempeño, son gente muy 
capaz que han demostrado actitud en los espacios en los que han estado, ambos han sido gobernadores, ellos pueden 

ocupar espacios importantes y ojalá se confirmen?. Al parecer, Murillo Karam, que actualmente se desempeña como 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, solicitará licencia en el cargo momentos después de entregar 

la banda presidencial a Enrique Peña el próximo sábado, 1 de diciembre, para rendir protesta como Procurador. Por su 

parte, se especula que la estrecha amistad que tiene con Peña Nieto y su labor al encabezar el poder Ejecutivo de 
Hidalgo de la administración anterior, serán elementos de peso que posicionarán a Miguel Osorio Chong como el nuevo 

titular de la Secretaría de Gobernación. (Jorge Vargas, página 03) 

Criterio-Entregan 27 mdp a personal administrativo de la SEPH: El gobernador José Francisco Olvera Ruiz 

informó que con la entrega de 27 millones de pesos en estímulo a personal administrativo y de apoyo del sector 

educativo, la administración estatal concluye con lo acordado en el contrato colectivo de trabajo de la Sección 15 del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). “Con este pago retroactivo al 1 de septiembre, el gobierno 

ha cumplido con todos los puntos del pliego petitorio”, destacó Olvera Ruiz en su mensaje ante dos mil 282 trabajadores, 
quienes recibirán este fin de año entre 8 mil y 11 mil pesos como estímulo por haber accedido al nivel uno del programa 

Carrera Administrativa. El gobernador explicó que a diferencia de otros estímulos, éste es estatal. Se trata de un monto 

que se reunió con recursos de la administración estatal, por lo que Olvera Ruiz llamó a los trabajadores a destinarlo a 
acrecentar su patrimonio y no usarlo “en gastos efímeros”. De acuerdo con el gobierno de Hidalgo, los trabajadores de la 

Secretaría de Educación Pública Estatal (SEPH) que actualmente acceden a este beneficio son 3 mil 927; es decir, en 
septiembre pasado se sumaron mil 647 empleados al nivel uno de Carrera Administrativa. Además, se informó que el 

nivel dos del programa magisterial ya se encuentran en promoción para aquellos trabajadores que decidan continuar 

profesionalizándose. (Miriam Avilés, página 04) 

Criterio-Libera a preso un comando armado: Atados a la vieja construcción de los arcos del Padre Tembleque, 

quedaron los tres custodios del Cereso de Pachuca que fueron sorprendidos por un comando armado que liberó a un reo 
que trasladaban a un sanatorio para su atención médica. Los quince hombres armados, que viajaban en tres vehículos de 

carga tipo pick up, pudieron evadir el tránsito vehicular de las 14:00 horas en las inmediaciones de la plaza Juárez para 

escapar con el acusado de participar en un secuestro. Momentos después, patrullas en atropellado operativo buscaban de 
manera infructuosa el paradero de los delincuentes, quienes lograron tomar la carretera a Ciudad Sahagún luego de 

cumplir con su cometido. Los tres custodios, encargados de llevar al Sanatorio Ortega a Lucio Maldonado Mejía, fueron 
sorprendidos y a golpes sometidos para luego secuestrarlos. Momentos más tarde, fueron encontrados atados y 
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golpeados junto a la base de los arcos del Padre Tembleque, en Zempoala. Los maleantes, presuntamente vestidos de 

policías federales, viajaban a bordo de una camioneta Ford Lobo negra, una Explorer del mismo color y una estaquitas 

Nissan, que más tarde fueron encontradas en la comunidad Xochihuacán, ya dentro del municipio Zempoala. Conforme a 
la versión de Román Mendoza Durán, titular del Cereso en Pachuca, el interno purgaba una condena por 25 años 

impuesta por el juez penal por el delito de secuestro. Los reportes dentro del penal muestran que el interno fue llevado al 
Sanatorio Ortega para realizarle una tomografía, por un fuerte dolor de cabeza que se agudizó en los últimos días. La 

camioneta asignada para el traslado, junto con los tres custodios, nunca llegaron a su destino al ser interceptados antes 

de su arribo a la clínica ubicada a una cuadra de las oficinas de la Secretaría de Seguridad Pública. Con armas largas, 
policías vestidos de civiles y sin identificación a la vista sorprendieron a automovilistas y parroquianos, quienes 

espantados temían un secuestro o un ataque de sicarios. Los tres custodios fueron apresados y sujetos a investigación. 
(Jorge Martínez, página 06) 

Sol de Hidalgo-Castigo a quien desvíe recursos públicos: "Quien actúe fuera de la ley haciendo mal uso de los 

recursos será sancionado. Además de tener que devolver el recurso y un tanto más, será inhabilitado por espacio de un 
mes hasta 10 años, quedando al margen de la actividad pública, Esto, independientemente de la acción penal que se 

ejerza en su contra por peculado". Así lo manifestó Juan Manuel Menes Llaguno, secretario de la Contraloría y 
Transparencia Gubernamental de Hidalgo, quien aseveró que la intención es posicionar al estado como referente en el 

ámbito nacional en materia de información contable y financiera de todos los organismos y dependencias auditables. En 

este sentido, el contralor explicó que se establece para cada funcionario un código de ética y responsabilidades. Si no las 
realiza, nadie puede hacer nada para ayudarlo. "Y créanme que cuando eso pasa, salen amigos y defensores desde 

debajo de las piedras". La mala noticia, apuntó, es que ya todo está registrado en la página de transparencia 
gubernamental. Y los programas informáticos no permiten manipular información a gusto de nadie. "Con ello se evita que 

en el inter de un proceso alguien lo pueda interrumpir para cubrir irresponsabilidades. Cada peso que entra a la 
contabilidad pasa por muchos procesos y nadie puede alterarlo", añadió. Por lo datos que se tienen hasta ahora, agregó, 

hay municipio con problemas heredados y otros que no actuaron como deberían. "No olviden que tenemos dos 

presidentes municipales en la cárcel: el de Huejutla y el de Atotonilco de Tula. Además del que está en proceso de 
Santiago de Anaya". Mencionó que hay municipios reacios a responder como Ixmiquilpan. "Presidente municipal que 

invierta mal el dinero federal será consignado. Lo repito: sé que tienen fuero, pero este se acaba. Que no lo olviden". En 
un recuento de acciones, el contralor recordó que hace un año el problema era cómo entrar con los municipios debido a 

su autonomía. La opción fue que los 84 alcaldes que iniciaron funciones el 16 de enero de este año, nombraran un 

contralor interno. "Y se creó la Comisión Estados Municipios, con el fin de permear criterios de rendición de cuentas y de 
transparencia a los ayuntamientos". La Comisión funciona con reuniones regionales. Detalló que a cada una se le ha 

asignado una función específica y se encarga de estudiar los temas importantes en el tema de rendición de cuentas y 
permearla al resto de los municipios. "Sin invadir esferas de acción de los municipios, hemos logrado orientar a las 

autoridades para que actúen conforme lo marca la ley". El procedimiento ha funcionado y se ha logrado cumplir, subrayó, 

no al cien por ciento. Sin embargo, sostuvo que con los estados financieros se puede saber quiénes están atrasados, 
quienes al día y los que están en el pantano con riesgo de hundirse. "Podremos hacer una evaluación a principios de 

enero cuando lleguen los estados financieros de los alcaldes". Oriundo de Pachuca, Juan Manuel Menes Llaguno fungió 
como magistrado del Tribunal Superior de Justicia del Estado, procurador de la defensa del trabajo, y rector de la 

Universidad Autónoma del Estado de hidalgo, entre los cargos más relevantes. "¿Encargo difícil la Contraloría", se le 
preguntó finalmente. "Entre más difíciles son las cosas, más se requiere lo que se logra. Tengo magníficos colaboradores. 

Gracias a ellos podemos entregar buenos resultados a un gobierno preocupado por entregar buenas cuentas". (Ojo 

Política) 

El Independiente-Considera Olvera claroscuros en mandato calderonista: El gobernador Francisco Olvera 

calificó la administración de Felipe Calderón como un gobierno de claroscuros, que limitó apoyo a proyectos productivos 

para el norte y sur del estado. Dijo que se comprometió a la generación de muchos empleos y aunque Hidalgo está por 

encima de la media nacional, los proyectos no fluyeron para favorecer a las regiones, por lo que deja esos pendientes. En 

el tema de seguridad reconoció que Hidalgo fue favorecido con apoyos en el combate a la delincuencia organizada, al 

mantener a la entidad en márgenes mínimos de  incidencias. “Creo que hubo avances, infraestructura y eso también hay 

que reconocerlo y agradecerlo. Pero quedaron varios temas pendientes como avanzar con la refinería, nunca nos 

resolvieron el tema del aeropuerto.” Entrevistado al concluir la entrega de becas Pronabes a estudiantes de nivel 

superior, el mandatario confió que el próximo gobierno federal agilice estos y otros proyectos de beneficio para el estado. 

Respecto al cierre del ejercicio fiscal, informó que la aplicación de recursos va en tiempo y forma, aunque debido al 

retraso en las participaciones federales algunas obras concluirán hasta febrero. “Las cosas van bien, sin problemas 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/?p=68396
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legales y subejercicios”. Habrá pista de hielo Informó que a partir de los próximos días quedará instalada una pista de 

hielo en la plaza Juárez de esta ciudad, como parte de los atractivos preparados por el gobierno para las fiestas 

decembrinas. A la obra musical de El Cascanueces, esperan la asistencia entre 8 mil y 10 mil personas. Habrá operativos 

especiales como ocurre en cada uno de esos festivales masivos que organiza el Ejecutivo. “Creo que hubo avances, 

infraestructura y eso también hay que reconocerlo y agradecerlo. Pero quedaron varios temas pendientes como avanzar 

con la refinería, nunca nos resolvieron el tema del aeropuerto” (Gerardo Neria, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Plaza Juárez-25 camiones de Cambio Verde, suficientes para recoger la basura: El presidente municipal de 
Pachuca, Eleazar García Sánchez,  aseguró que el planteamiento de Cambio Verde de cambiar cinco camiones por más de 

mil botes de basura, es una acción que permitirá cubrir las calles de depósitos, ante la falta de ellos. Explicó que los 30 

automotores recolectores de basura estaban previstos para recopilar 400 toneladas de residuos diarios, sin embargo 
hasta el momento el reporte ha sido de 300, es por ello que el procedimiento de canje sea visto como viable para cubrir 

la demanda de la capital. Asimismo, aclaró que el adquirir los cinco camiones faltantes representaría un gasto 
innecesario, ya que no estarían en operación, pues los existentes cubren la demanda de los pachuqueños, “es mejor 

invertir en más de mil botes para ser instalados antes de que termine el año”. Lo anterior fue informado posterior a la 

ceremonia de arranque de la campaña “vive tu vida sin violencia”, dirigida a niños y jóvenes con la finalidad de 
sensibilizarlos en el tema de la violencia en los centros de educación básica. Al respecto, la presidenta del DIF municipal, 

Gabriela Castañeda de García, indicó que el objetivo del programa es concientizar a los estudiantes sobre las actitudes 
violentas y lograr que reflexionen sobre los daños que estas acciones pueden ocasionar en la vida de otras personas, 

especialmente niños. “Ya que no basta sancionar, hay que realizar el cambio desde dentro y a edades cada vez más 

tempranas, ya que nueve de cada diez niños y niñas han sufrido algún tipo de violencia, y se trata de un problema social 
añejo al que hay que darle solución hoy”. Detalló que la sensibilización de los estudiantes se desarrollará a través de la 

proyección de películas: en el caso de nivel primaria y secundaria la cinta Valiente; y para bachillerato “Perfume de 
Violetas”. (Ana Luisa Vega, página 03) 

Plaza Juárez-Ponen en marcha la campaña tu vida sin violencia: La presidenta del Sistema DIF Pachuca, Gabriela 

Castañeda de García, junto con el alcalde, Eleazar García Sánchez, dio inicio a las actividades de sensibilización entre 
menores de edad, en el marco de la conmemoración del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra las 

Mujeres y Niñas, en el museo El Rehilete. A través de la Secretaría de Desarrollo Humano y Social y del Instituto 
Municipal de la Mujer, a lo largo de dos semanas el DIF Pachuca llevará a cabo la campaña de prevención "Vive tu Vida 

Sin Violencia", que comprende actividades con niñas, niños y adolescentes, con la finalidad de promover la identificación 

de los tipos de violencia que existen y la reflexión de las consecuencias de esta problemática a través de la proyección de 
películas acordes a su edad y pláticas de sensibilización. "La violencia contra las mujeres y las niñas es una problemática 

social y de salud que a lo largo de los años ha permeado la desventaja en el ejercicio de derechos y de acceso de 
oportunidades para las mujeres, es por ello que el enfoque de derechos de la infancia y la perspectiva de género deben ir 

de la mano como una visión indivisible que permita a estas generaciones conocer y reconocer nuevas formas de 
relacionarse, libres de estereotipos, roles de género, violencia y discriminación", resaltó Gabriela Castañeda. Asimismo 

que exhortó a los menores a reflexionar sobre la violencia en sus diferentes manifestaciones y fomentar con su familia, 

amistades y maestros, nuevas formas de relación en donde se privilegien la convivencia y los valores.   En tanto, el edil 
pachuqueño, Eleazar García, refirió que ante este escenario, para la niñez resulta fundamental convertirse en agentes de 

cambio, pensar en lo correcto y denunciar los atropellos. "Lamento que todos seamos testigos de algún tipo de violencia 
hacia las mujeres y es algo que no se debe de permitir; observen, analicen, escuchen y sobre todo denuncien, siéntanse 

en la libertad de decir las cosas, este país ha avanzado de manera significativa y depende de los niños y niñas para que 

este país cambie, el éxito depende de ustedes", acotó el presidente municipal. En su oportunidad, la directora del 
Instituto Municipal de las Mujeres, Alma Lidia de la Vega Sánchez, destacó que estos esfuerzos inter institucionales tienen 

como objetivo la prevención de la violencia, ya que todos los días este mal social cobra la vida de hombres y mujeres de 
todas las edades, por lo que es trabajo de las autoridades generar las estrategias para erradicar dichas agresiones. 

Detalló que en 2010 la Unicef y la Secretaría de Educación Pública publicaron un informe de violencia escolar en el que se 

señala que nueve de cada 10 niños reconocen haber sido víctimas de alguna forma de violencia, por lo que, dijo, "no 
basta sancionar, lo importante es que aprendamos nuevas formas de relacionarnos".  Cabe destacar que en diciembre de 

1999 la Asamblea General de las Naciones Unidas determinó celebrar anualmente -cada 25 de noviembre-, el Día 
Internacional de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres y Niñas; y exhortó a todos los gobiernos, organizaciones 

no gubernamentales y sociedad en general a sensibilizarse y con ello cumplir la promesa de poner fin a la violencia de 
todas las formas: física, sicológica, sexual y económica contra las mujeres y las niñas en todas las partes del 
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mundo.(redacción, página 12) 

Criterio-Demandaría edil a Percy por mentiras: El alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, analiza la posibilidad 

de demandar legalmente al dirigente sindical Percy Espinoza por la serie de falsas declaraciones con que ha pretendido 

desprestigiarlo. “Es falso lo que se ha declarado respecto a que hemos contratado a más de 250 personas; si fuera así, 
no tendría caso liquidar personal”, comentó. El presidente municipal agregó que también es falso que existan chantajes, 

pues “no tengo ninguna necesidad ni compromiso con nadie, sólo con la ciudadanía”. García Sánchez comentó que 
algunos despidos son porque se detectaron que eran aviadores: “Gente que no acudía a trabajar pero sí a cobrar. No 

vamos a permitir eso, todavía existen algunas otras personas y estamos en esa evaluación”. “No voy a permitir aviadores 

ni amiguismos, ni en el sindicato ni de confianza”, advirtió el representante popular. El edil agregó que buscan 
rendimiento en el personal, pues ciudades como Puebla, que tienen más de un millón de habitantes, cuentan con plantilla 

de cuatro mil personas, “y nosotros con 300 mil, tenemos 2 mil 700 personas. Hay que darse cuenta qué tan eficientes 
somos en la ciudad”. Finalmente, puntualizó que se están haciendo liquidaciones mayores a las de la ley, por lo que cada 

quien tomará el camino de aceptarlo o acudir a otras instancias; “aunque acudan, si estamos por encima de ley, tendrán 
que aceptarlo (sic)”. (Emmanuel Rincón, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Tumban inversión a Pemex: La resistencia del Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República 

Mexicana (STPRM) a operar con mayor eficiencia echó por tierra una inversión de 200 millones de dólares en el sector de 
la industria química. Esta inversión sería realizada a través de una alianza entre el consorcio privado Mexichem y 

Petróleos Mexicanos para generar un mayor volumen de productos petroquímicos. Sin embargo, el STPRM -que encabeza 
Carlos Romero Deschamps- rechazó tres veces la aprobación de la alianza, con lo que la paraestatal dejó ir una inversión 

de 200 millones de dólares que ahora la firma privada canalizará a otros proyectos en el extranjero. Mexichem anunció a 

la Bolsa Mexicana de Valores que cancelaba su intención de invertir en Pemex tras las postergaciones para que el 
Consejo de Administración de la petrolera aprobara la operación. "Derivado de las constantes postergaciones por parte 

de Petróleos Mexicanos para aprobar la coinversión en la cual Mexichem y Pemex formarían una nueva compañía que 
permitiría el eficiente uso de sus capacidades para producir monómero de cloruro de vinilo (MCV), ha decidido dar 

prioridad a su plan de integración vertical fuera de México", dijo en un comunicado a la Bolsa. De acuerdo con los planes 
de Pemex, en su primer año, la asociación habría producido 24 mil toneladas hasta llegar a 400 mil toneladas después 

del cuarto año de operación.  En la coinversión, Pemex habría tenido el 40 por ciento, y Mexichem, el 60 por ciento. Tras 

esta alianza, de los mil 300 trabajadores del complejo petroquímico de Pajaritos, únicamente se ocuparían 800, y Pemex 
debía reubicar a los sobrantes. Una propuesta sugería crear una nueva área de mantenimiento para Pemex con el 

personal restante. Sin embargo, esto no fue aceptado por el Sindicato, de acuerdo con versiones de consejeros 
profesionales involucrados en el proceso, quienes solicitaron el anonimato. La alianza fue aprobada el año pasado por la 

Comisión Federal de Competencia, y Pemex la puso a consideración del Consejo desde el 31 de agosto, según actas de la 

paraestatal. En tres ocasiones, el STPRM, que participa en el Consejo, rechazó votar el tema, el cual ya había sido 
aprobado en el Comité de Estrategia e Inversiones de la paraestatal. Consultado al respecto, el director de Pemex, Juan 

José Suárez Coppel, evadió responsabilizar al Sindicato y señaló que la votación del proyecto se postergó por el cambio 
de Gobierno. "(Es una cadena que) queremos crecerla juntos y no que la crezcan ellos y nos salten porque, además, nos 

va a hacer falta el insumo", refirió el funcionario en entrevista posterior a la presentación de un libro que también 

atestiguó el líder petrolero y senador del PRI Romero Deschamps. (Alejandra López, primera plana) 

Excélsior-PAN-PRD alcanzan acuerdos con el PRI; impulsan agenda para el desarrollo: Los órganos de 

gobierno del PRI y del PAN autorizaron a sus respectivos presidentes, Pedro Joaquín Coldwell y Gustavo Madero, 
construir junto con el PRD de Jesús Zambrano un acuerdo político para el desarrollo nacional y la discusión de reformas 

que beneficien al país. En este acuerdo también participa la parte del equipo de transición encabezado por Miguel Ángel 

Osorio Chong, quien tiene la responsabilidad de la negociación política. Ayer, la Comisión Política Permanente y el Comité 
Ejecutivo Nacional del PRI autorizaron a Joaquín Coldwell mantener este diálogo para concretar un acuerdo político 

nacional. “La consolidación de un gran acuerdo nacional está  llamada a ser la palanca fundamental que desatará el 
progreso nacional en los años por venir bajo la Presidencia de Enrique Peña Nieto”, destacó Joaquín Coldwell. El CEN del 

Partido Acción Nacional también autorizó a su líder, Gustavo Madero, mantener el diálogo con PRI y PRD. El dirigente 

perredista Jesús Zambrano explicó que decidió participar porque México requiere una transformación a fondo de las 
políticas públicas que han generado pobreza, desigualdad y crisis. “Hemos coincidido con otras fuerzas políticas que para 

erradicar muchos de estos males es urgente construir una agenda común”, expuso. En la agenda de temas están 
derechos humanos, seguridad social universal, educación de calidad. Promover la competencia es uno de los puntos 
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centrales en el rubro de crecimiento, empleo y competitividad. Se pondrán además sobre la mesa las reformas 

hacendaria, del sistema penitenciario y electoral. PRI, PAN y PRD van por pacto nacional El acuerdo impulsará una 
agenda para el desarrollo económico, social, político, cultural y democrático del país. Los órganos de gobierno del PRI y 
el PAN autorizaron anoche a sus respectivos presidentes, Pedro Joaquín Coldwell y Gustavo Madero, construir con el PRD 

de Jesús Zambrano un acuerdo político nacional para permitir el avance del país, la discusión de reformas y trabajar 
juntos por un mayor progreso con equidad y justicia social durante el gobierno de Enrique Peña Nieto. En este acuerdo 

también participa la parte del equipo de transición encabezado por Miguel Ángel Osorio Chong, quien tiene la 

responsabilidad de la negociación política, y de esta forma superó el bloque original que formaron el PAN y el PRD contra 
el PRI, para tejer un acuerdo que involucre a todos. Asimismo participa Luis Videgaray, coordinador general para la 

Transición Gubernamental. Además de Pedro Joaquín Coldwell está previsto que por el PRI estén involucrados en este 
acuerdo Emilio Gamboa y Manlio Fabio Beltrones, coordinadores del PRI en el Senado y la Cámara de Diputados, 

respectivamente (con quienes Coldwell se reunirá esta mañana); por el PAN, Marco Antonio Adame, Santiago Creel, Luis 
Alberto Villarreal y Ernesto Cordero. Ayer, la Comisión Política Permanente y el Comité Ejecutivo Nacional del PRI 

autorizaron a su dirigente nacional, Pedro Joaquín Coldwell, mantener este diálogo para concretar este acuerdo político 

nacional. “La consolidación de un gran acuerdo nacional está llamada a ser la palanca fundamental que desatará el 
progreso nacional en los años por venir bajo la presidencia de Enrique Peña Nieto. “Si la campaña electoral, como es 

natural, se caracterizó por la confrontación de ideas y de programas, nos corresponde ahora unirnos en lo esencial, 
buscar las coincidencias que tenemos en temas fundamentales y empujar unidos las reformas que hacen falta. “Es la 

hora de complementar el yo con el nosotros, de abandonar la práctica de mostrar los logros colectivos como presuntas 

hazañas individuales, y de sustituir los dogmas por la fluidez del pensamiento. Es el tiempo de la concordia, la buena 
voluntad y la confianza mutua. Es el tiempo de los acuerdos políticos nacionales”, destacó ayer Pedro Joaquín Coldwell 

durante la reunión nocturna en la sede nacional del PRI. A su vez, el Comité Ejecutivo Nacional del PAN también autorizó 
a Gustavo Madero mantener este diálogo con el PRI y el PRD. “El día de hoy (ayer) se convocó a los miembros del 

Comité Ejecutivo Nacional para dar a conocer la importancia de contar con una agenda nacional y consultar la 
conveniencia de continuar con estas pláticas bajo el propósito de alcanzar un gran acuerdo, cuyo objetivo sea seguir 

impulsando los temas por los que Acción Nacional ha trabajado los últimos 12 años. “De esta forma, y bajo el acuerdo del 

Comité Ejecutivo Nacional, designaremos a un grupo de interlocutores encargados de proseguir las pláticas con el resto 
de las fuerzas políticas y concretar los acuerdos que nos permitirán continuar en el camino de crecimiento y progreso que 

hemos recorrido los últimos 12 años”, informó el PAN de manera oficial. Sin embargo, fuentes panistas revelaron a este 
diario que en la reunión del CEN hubo voces, sobre todo de calderonistas, que expresaron su oposición al acuerdo, con el 

argumento de que era “darles todo” a los priistas cuando éstos no tuvieron una actitud similar hacia el gobierno federal 

panista. Entre quienes expresaron su desacuerdo están el propio Cordero y su suplente, Elia Hernández Núñez; Luisa 
María Calderón Hinojosa y Gabriela Cuevas. En tanto, mediante un comunicado, Jesús Zambrano, dirigente nacional del 

PRD, explicó que decidió participar en estas pláticas porque “estamos convencidos de que México requiere una 
transformación a fondo de las políticas públicas que han generado pobreza, desigualdad y crisis en muchos sectores. 

Hemos coincidido con otras fuerzas políticas que para erradicar muchos de estos males es urgente construir una agenda 

común basada en el consenso y el diálogo, que reflejen la pluralidad de la sociedad mexicana”. Zambrano precisó que el 
acuerdo político nacional permitirá que, “sin renunciar a nuestras posiciones o ideologías, debemos convocar y ser 

convocados para revisar los temas trascendentales para la vida democrática del México actual, como son el desarrollo 
económico, político, social y cultural”. Insistió en que “la izquierda debe ser propositiva y por eso la agenda ciudadana 

tendrá relevancia en la elaboración de la propuesta y explicó que también él está en consultas con sus órganos de 
gobierno interno para continuar con estas negociaciones. Osorio Chong estaba seguro Desde el 10 de agosto, en una 

breve entrevista con Excélsior, Miguel Ángel Osorio Chong confió en que iba a lograr un acuerdo político que involucrara 

a la izquierda. “A ellos les interesan muchas acciones sobre gobiernos estatales de la izquierda, que requieren que se 
pueda dialogar para ver alternativas de apoyo, de respaldo. Hay muchos temas que por supuesto queremos que se 

involucren y por supuesto queremos que sean parte y estamos en toda la disposición. Yo estoy seguro que sí habrá de 
lograrse este entendimiento y posibilidad de acuerdo en mesas de trabajo”, aseguró en ese momento.  Antecedente El 

16 de noviembre de 1988, el entonces líder nacional del PAN, Luis H. Álvarez, reveló el Compromiso Nacional por la 

Legitimidad y la Democracia, que fue interpretado como “extender la mano” al gobierno entrante de Carlos Salinas de 
Gortari. El pacto se firmaría en Palacio Nacional y sería base para futuras reformas constitucionales. Álvarez dijo: 

“Creemos que todos los mexicanos tenemos la obligación de tratar de encontrar los caminos comunes que nos permitan 
transitar hacia nuevas formas de vida, hacia la democracia”. Pacto por México Los siguientes son los puntos en los que 

líderes  y legisladores  del PRI, PAN y PRD trabajarán. a) Visión de país 1. Sociedad de derechos humanos Cultura 
Seguridad social universal. Educación de calidad. Sistema nacional de combate a la pobreza. 2. Crecimiento económico, 
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Empleo y competitividad. Desarrollo sustentable Fortalecer a la CF Competencia. Energía. Reforma hacendaria eficiente y 

equitativa. Telecomunicaciones. 3. Seguridad y justicia. Reforma del sistema penitenciario Plan Nacional de Prevención y 

Participación Comunitaria Reformar cuerpos policiales, gendarmería nacional Sistema de Justicia Penal Acusatorio y Oral 
Código Penal y Código de Procedimientos penales únicos 4.Transparencia, rendición de cuentas y combate a la 

corrupción. Órganos locales de Transparencia, plenamente autónomos y colegiados Comisión Nacional Contra la 
Corrupción 5. Gobernabilidad democrática Reforma Electoral Gobiernos de Coalición Propaganda gubernamental 

Reelección de Legisladores Toma de protesta del Presidente Ley General de Partidos Políticos b) Acuerdos presupuestales 

2013 c) Método de trabajo y seguimiento d) Compromisos concretos con calendario de implementación. (Leticia 
Robles, primera plana) 

La Jornada-Termina crisis en UACM; persisten causas: Luego de 90 días de confrontación, la comunidad de la 
Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM ) suscribió la propuesta planteada por la Comisión de Gobierno de 

la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) para dar una salida no violenta al conflicto en esa casa de estudios. 

Para dar cumplimiento a los acuerdos pactados, los consejeros de las dos partes involucradas en el conflicto se 
comprometieron a instalar el tercer Consejo Universitario en una sesión extraordinaria el próximo 29 de noviembre, a las 

11 horas, en el Museo de la Ciudad de México, y abrir los planteles el 1º de diciembre. Todavía se encontraba reunida la 
mesa de diálogo, presidida por el presidente de la Comisión de Gobierno, Manuel Granados; el secretario de Gobierno del 

Distrito Federal, Héctor Serrano, y el presidente de la Comisión de Derechos Humanos local, Luis González Placencia, 

cuando los estudiantes que resistieron en paro en los cinco planteles de la UACM por cerca de tres meses comenzaron la 
celebración con mariachi, porras y gritos de ¡sí se pudo! ¡sí se pudo! en las escalinatas del recinto de Donceles y Allende. 

Poco antes de dar a conocer a las partes la propuesta final, el diputado Manuel Granados dijo que a 11 años de que fue 
puesta en marcha la UACM es necesario hacer un corte de caja a la institución para fortalecer su marco legal y 

presupuestal. Después de que las partes suscribieron el acuerdo, Granados los exhortó a honrar a la universidad 
cumpliendo los acuerdos que signaron, e indicó que la ALDF se mantendrá atenta a que dichos compromisos se cumplan 

para que se dé certidumbre al proceso de la UACM en el marco de su autonomía. Antes de firmar el documento final, la 

rectora Esther Orozco Orozco puso en tela de juicio una vez más el diseño institucional de la universidad, al señalar que 
la raíz del conflicto es que la UACM no tiene una estructura administrativa que la fortalezca; tampoco posee una 

estructura administrativa y académica suficientemente fuerte para ir adelante, además de que carece de normas. El 
profesor y consejero electo Octavio Campusano reviró que el conflicto en realidad nació hace dos años, cuando Esther 

Orozco asumió el cargo de rectora, periodo durante el cual se ha dedicado a atacar a la UACM y a la educación pública, 

amén de los documentos que muestran la rapiña que ha habido de la rectora, y consideramos que es muy injusto que 
venga a decirnos aquí que el problema es otra cosa. No obstante, al final ambas partes se comprometieron a dejar atrás 

la confrontación, para llevar adelante a la UACM. Los acuerdos El documento con la propuesta final considera 11 puntos, 
entre los que destacan el reconocimiento de los 50 consejeros electos democráticamente y, como parte de éste, el 

compromiso de acatar todas las resoluciones que las autoridades jurisdiccionales emitan con relación a los consejeros 

que se encuentran en procedimiento de amparo, dejando a salvo sus derechos. Asimismo, una vez instalado el consejo 
se emitirán las convocatorias para realizar los procesos electorales, los cuales deberán realizarse a la brevedad. Destaca 

también el punto seis, mediante el cual el Consejo Universitario se compromete a garantizar que no existirá persecución 
o criminalización contra ningún miembro de la comunidad derivado del conflicto universitario. Se mandata a cualquier 

apoderado legal de la UACM y autoridad universitaria, particularmente al abogado general y a la contralora, a no abrir 
procesos jurídico-administrativos, así como cancelar los existentes, y eliminar sanciones y todos los actos que de ello 

deriven contra miembros de los universitarios que participaron en el conflicto universitario a partir del 27 de julio de 2012 

hasta la normalización de las actividades académicas. (Bertha Teresa Ramírez, primera plana) 

Síntesis-Todo listo para toma de protesta de Peña Nieto: Todo se encuentra listo en el Congreso de la Unión para 

el cambio de poderes en la Presidencia de la República, donde no se descartan algunos actos de inconformidad, aseguró 

la coordinadora de la fracción parlamentaria del PRI de Hidalgo en San Lázaro;  Mirna Hernández Morales. A decir de la 
legisladora, desde hace más de dos semanas se iniciaron los preparativos para el cambio de gobierno que esta vez estará 

encabezado por Enrique Peña Nieto, quien se espera tome posesión del cargo en un clima de tranquilidad al esperar que 
los actos de inconformidad  no rebasen los límites de la legalidad al tratarse de un evento en el que estarán puestos los 

ojos de los países más importantes del mundo y de todos los mexicanos 'Confiamos los  legisladores de todas las 
fracciones parlamentarias en que los  acuerdos del diálogo que se ha tenido con todos los representantes de los partidos 

políticos, permitan que Enrique Peña Nieto, este tomando posesión el 1 de diciembre en paz; ya que será una muestra de 

civilidad que estaremos dando los mexicanos a todos los habitantes del país'. (Jaime Arenalde, página 04) 
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Criterio-Los diputados exigen a Calderón levantar cerco: El coordinador de Movimiento Ciudadano en la Cámara 

de Diputados, Ricardo Monreal, calificó como desproporcionado el cerco policiaco alrededor de San Lázaro. Exigirán a 

Calderón quitarlo, dijo el legislador La bancada naranja solicitó a la Junta de Coordinación Política una explicación sobre 
el exceso de medidas y presentará este martes un punto de acuerdo ante el pleno para exigir al presidente Felipe 

Calderón levantar la vigilancia. Desde la mañana de este domingo, cientos de elementos del Estado Mayor Presidencial y 
de la Policía Federal mantienen resguardadas las instalaciones de la Cámara de Diputados, por lo que sólo pueden 

ingresar empleados al recinto, luego de cruzar por tres retenes. “Es un estado de sitio, son medidas desproporcionadas. 

Están violentando la Constitución. Es vergonzoso. Los puentes peatonales están cerrados y se les pide documentación 
excesiva a los propios vecinos”, indicó en conferencia. ¿A QUÉ LE TEMEN? “A qué le tienen miedo. La gente no está 

contenta, pero no está levantada en armas. Andrés Manuel ha llamado a movilizaciones pacíficas”. Mencionó que existen 
270 elementos pagados por la cámara para resguardar la sede ante posibles inconformidades, lo cual sería suficiente. Al 

cuestionarle si Movimiento Ciudadano no se manifestará en el pleno, aseguró que es una decisión que se tomará hoy. 
Insistió en que el cierre tendrá un impacto, pues, aseguró, al menos los comerciantes de lugares aledaños afirman que 

perderán 200 millones de pesos en esta semana. “Está en entredicho también el artículo 9 (constitucional), pues con el 

pretexto de reuniones pacíficas que pretenden realizar ciudadanos mexicanos en ejercicio de sus derechos, que desean 
protestar por el acto del 1 de diciembre, se ponen vallas y cercos alrededor del Congreso y aún más allá”, indicó Monreal. 

“Dejo la advertencia aquí de que, con este tipo de decisiones, Felipe Calderón les está endosando a los priístas sus 
miedos y sus fobias, su miedo al pueblo, pero les está dejando también su proclividad a violar nuestro orden 

constitucional, algo a lo que él está tan acostumbrado (y que es) como la última palada sobre su gobierno y que podría 

ser la primera al que viene”. YO NO LO PEDÍ, SE DEFIENDE MURILLO El presidente de la Cámara de Diputados, Jesús 
Murillo Karam, aseguró que la mesa directiva no pidió al gobierno federal el cerco policiaco que se instaló desde el 

domingo por la mañana alrededor de San Lázaro. Incluso, el diputado del PRI aseguró que él se dio cuenta de la 
dimensión del operativo este lunes, cuando llegó a la Cámara de Diputados. Aclaró que solicitó a la Policía Federal y al 

Estado Mayor Presidencial un operativo de seguridad al interior del recinto, pero a partir del jueves. “El presidente de la 
cámara solamente tiene facultades al interior del recinto, y al interior del recinto todavía no hay nadie. A partir del jueves 

les daremos todas las facilidades a los órganos de seguridad para que puedan actuar”, indicó. NO TENGO AUTORIDAD 

“Por lo que toca afuera de la cámara, pedí que sean las menores molestias posibles y me dijeron que tomarán medidas, 
pero ahí no tengo facultad ni nada”. -¿Quién solicitó la vigilancia al exterior, el gobierno se fue por la libre?, se le 

preguntó. “Por la libre no, tienen autoridad. No tengo la menor idea (quién solicitó el operativo al exterior y en qué 
consiste). Lo que sé del operativo es lo que me tocó al entrar (a la cámara) y me pareció que es mucho y pronto, y por 

eso llamé a las autoridades”, indicó. El priísta aseguró que no asume la responsabilidad del operativo ya que no lo solicitó 

él. “Yo no tengo autoridad allá afuera. El presidente de la cámara no puede pedir que quiten o pongan policías allá 
afuera. Yo llegué hoy en la mañana y lo vi”, reiteró Murillo. -Entonces, ¿el gobierno sí se fue por la libre para actuar?, se 

le insistió. “Me pregunta lo mismo que yo le preguntaría a usted. Lo que usted sabe, yo lo sé. Yo llegué por la mañana y 
lo vi, y entonces cuando llegué y lo vi, me comunique para pedirles que causen las menores molestias posibles, que es 

sólo una petición porque no tengo autoridad”, añadió. (redacción, página 08) 

El Universal-Inflan en Pemex costo de gasoducto: Los cuatro consejeros profesionales de Petróleos Mexicano 
pidieron frenar el proyecto del gasoducto Los Ramones para importar gas natural desde Estados Unidos, ya que 

detectaron un sobrecosto de 60% en el presupuesto de inversión. En una carta, los consejeros Fortunato Álvarez 
Enríquez, Héctor Moreira Rodríguez, Fluvio César Ruiz Alarcón y Rogelio Gasca Neri piden al presidente del Consejo de 

Administración de Pemex y secretario de Energía, Jordy Herrera, detener el proyecto por su falta de transparencia. En la 

misiva dan a conocer que en conversación con el comisionado presidente de la Comisión Reguladora de Energía, “nos 
comenta que el costo presentado para este proyecto es 60% arriba del costo promedio de gasoductos similares, y que 

esto se traducirá en costos de transporte 60% superiores a los actuales, contradiciendo el principio de eficiencia”. El 
proyecto de Los Ramones, el más ambicioso de la presente administración, tendría un costo de 3 mil millones de dólares, 

según anunció la paraestatal a finales de septiembre. Además, afirman los consejeros, se estaría asignando a una 

empresa en la que una filial de Pemex Gas y Petroquímica Básica (PGPB) es socia. “El proyecto Los Ramones se está 
realizando a través de MGI, una filial de PGPB domiciliada en el extranjero que creará a su vez otra filial donde estará 

asociada con una empresa privada. A la fecha, no conocemos por qué es este el camino mejor, su esquema financiero, 
etc., lo cual compromete el principio de transparencia”, señalan en el documento enviado. Los consejeros expresan su 

sorpresa por la manera en que se pretende que el Consejo de Administración apruebe el proyecto cuando no cumple 
“con muchas de las políticas de Pemex, lo cual contradice el principio de calidad de los resultados”. Reconocen que este 

proyecto es necesario y que fue planteado dentro de la Estrategia Integral de Suministro de Gas Natural de Importación, 

pero se oponen a que el gasoducto se realice de la manera en la que se pretende realizar, por medio de una asignación 
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directa. (Luis Carriles, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… 

Por fin a clases: Más vale tarde que nunca: el 1 de diciembre, la Universidad Autónoma de la Ciudad de México pasará 
de un estado agónico a terapia intensiva, con pronóstico de recuperación. La mediación de la Asamblea Legislativa del DF 

y la dedicación especial del coordinador de la mesa de negociaciones, diputado Eduardo Santillán, hicieron posible un 

acuerdo entre las partes involucradas y entre el 1 y el 3 de diciembre serán entregados los planteles y oficinas que los 
paristas mantenían en su poder. Firmados anoche, los acuerdos constituyen un alivio para la mayoría de los 15 mil 

estudiantes a quienes vale sorbete la rijosa disputa por el poder de la institución y que fueron privados de su derecho a 
clases durante tres meses; jóvenes y adultos en plenitud que tienen en la UACM la única oportunidad de titularse, porque 

fueron rechazados en otras universidades públicas o por la necesidad de trabajar, pero que quieren superarse con alguna 

licenciatura. Profundo respiro para el saliente Marcelo Ebrard y una preocupación menos para el entrante Miguel Ángel 
Mancera. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

El presidente Calderón no tuvo quien le escribiera: De acuerdo con el catálogo de la Biblioteca Central de la UNAM, 

Felipe Calderón termina su sexenio como el presidente que menos interés despertó en los escritores en los últimos 30 
años. La Biblioteca de la UNAM registra, entre libros y tesis, apenas 11 obras sobre Calderón. Nada, si se compara con 

los 95 de Carlos Salinas de Gortari, o los 125 de Vicente Fox. Políticos / Libros / Tesis De la Madrid / 33 / 22 Salinas 
/ 27 / 68 Zedillo / 11 / 24 Fox / 29 / 96 Calderón / 7 / 4 Es cierto que varias de las obras sobre los ex presidentes se 

escribieron cuando dejaron el poder. Aun así, la producción a la fecha es muy baja. Aparecen, entre otros, los libros de 

Erick Guerrero (La herencia de Calderón), Salvador Camarena y Jorge Zepeda (El presidente electo), Jorge Fernández 
Menéndez (Calderón presidente: la lucha por el poder), pero no el de Julio Scherer (Calderón de cuerpo entero) ni el de 

Susan Muaddi Darraj (Felipe Calderón). Los números de la biblioteca Daniel Cosío Villegas del Colegio de México no son 
mejores para él. En el índice “entradas”, que incluye artículos, libros propios y de otros autores, Calderón está también 

hasta abajo: De la Madrid / 251 Salinas / 226 Zedillo / 168 Fox / 82 Calderón / 22 Enrique Peña Nieto, por ejemplo, 

tiene ya 14 entradas en este índice. Habrá que esperar un tiempo, pero Calderón se perfila como el presidente que no 
tuvo quien le escribiera. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

Los últimos días: En la agenda de Felipe Calderón esta mañana solo quedaban las hojas de sus últimos cuatro días de 

sexenio, tramo del que ningún presidente tiene idea de su existencia cuando inicia su gobierno, tramo que parece sin fin. 
Tengo claro que en ese momento para un nuevo presidente, esa es la última en su lista de prioridades, si es que siquiera 

la ha considerado. Sin embargo, en esa casa presidencial los días pasan muy despacio y los años muy rápido, lo que 
descubren en el otoño del último, cuando les parece que fue ayer cuando empezaron. No hay un solo presidente al que 

no le haya sucedido eso. Ni los que al final tenían prisa por irse, como Gustavo Díaz Ordaz, José López Portillo, Miguel de 

la Madrid y Ernesto Zedillo, ni los que parecían no tenerla, Luis Echeverría y Carlos Salinas. Cada uno terminó como quiso 
y alguno como pudo. Pero para ninguno fue fácil desprenderse de la Presidencia de la República, más aún en sus tiempos 

imperiales. En el caso de Felipe Calderón, no tengo claro si le está siendo fácil o no este proceso de irse. Se muestra a 
gusto, pero también evocador; canta, pero pide “Las golondrinas”; inaugura a todo vapor, pero subraya lo pendiente; ya 

dejó la residencia de Los Pinos, pero no tiene casa, vive en la de su cuñada; tiene pasado, pero no sé cómo vea su 

futuro. El hecho es que con el último minuto del viernes habrá terminado su Presidencia y se agolparán los tiempos de 
las soledades, de los reproches, de los reclamos, de las traiciones y, hay quienes dicen, de los procesos. No serán días 

fáciles para Calderón ni para su familia. Por eso lo mejor será verlos pasar desde fuera, que no por la distancia se ven 
mejor, solo se ven de más lejos y eso como ayuda. RETALES 1. SEGURIDAD. El doctor Manuel Mondragón y Kalb será 

el subsecretario de Seguridad Pública federal en la Secretaría de Gobernación, a cargo de Miguel Osorio Chong. De él 

dependerá la Policía Federal, el sistema federal de prisiones y la prevención del delito; 2. SILLAS. La semana pasada, 
dos amigos comían en un restaurante de la Condesa cuando les pidieron que se cambiaran de mesa porque estaban en 

la favorita de quien estaba por llegar. Se pasaron a otra desde la que vieron sentarse a Rosario Robles, apuntada para la 
Sedesol. Y eso que no han comenzado; y 3. TOMA. Silvano Aureoles, coordinador del PRD en San Lázaro, trabaja con 
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sus diputados de cara a la toma de posesión de Enrique Peña Nieto, el sábado. De la fracción del PT será Manuel Huerta 

el que encabece la protesta con lopezobradoristas del Movimiento Ciudadano, a los que se unirá su senadora, Layda 

Sansores, que hace seis años por poco arrebata la banda presidencial que Jorge Zermeño iba a entregar a Calderón. 
(Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que horas antes de la visita de Enrique Peña Nieto a Estados Unidos, el embajador de México en ese país, Arturo 

Sarukhán, viajó del Distrito Federal a la ciudad de Washington para estar presente en el encuentro con Barack 
Obama. 

Lo hizo en el vuelo comercial 822 de United Airlines, en clase turista. Lució contento, e incluso aseguró a quienes 
preguntaban, que estaba confiado en que la gira del presidente electo será exitosa. 

Que aunque a algunos legisladores panistas no les guste, recibieron ya la instrucción de sus coordinadores en el Senado 

y la Cámara de Diputados, Ernesto Cordero y Luis Alberto Villarreal, de asistir a Palacio Nacional el sábado al 

discurso de toma de posesión de Peña Nieto. 

Los que no acudirán, aunque ya recibieron la invitación, son los legisladores perredistas. 

Que, por cierto, el Movimiento #YoSoy132 está convocando a los legisladores de izquierda para llevar apuntadores láser 

a la ceremonia de toma de protesta de Peña Nieto, como lo hicieron con Felipe Calderón en el Zócalo durante el Grito 
del 15 de septiembre. 

La convocatoria se realiza por medio de las redes sociales y la han nombrado “Operación #1Dmx”. 

Que el príncipe de Asturias, Felipe de Borbón, llegará a México el jueves para estar presente en la toma de posesión. 

El sucesor de la corona española representará a su país en la ceremonia. Lo acompañará el secretario de Cooperación 

Internacional para Iberoamérica, Jesús García. 

Que hoy al mediodía, el secretario de Salud, Salomón Chertorivski, y el director del Instituto Nacional de 
Cancerología, Alejandro Mohar, firmarán una carta de intención con Ronald A. DePinho, presidente del Anderson 

Cancer Center de la Universidad de Texas. 

Se trata de un acuerdo de colaboración entre el sistema de institutos nacionales de Salud de México con el hospital 

especializado en el diagnóstico y tratamiento del cáncer a escala mundial. 

Importante noticia. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate...  Los abusos 

 
"Lo que este país necesita es más políticos desempleados" Winston Churchill Al final es un duelo de 

intransigencias y abusos de los políticos en el que los ciudadanos somos siempre víctimas. Los políticos de izquierda 
están amenazando con detener, o por lo menos hostigar, la ceremonia de inauguración de Enrique Peña Nieto. Alejandro 

Sánchez Camacho, secretario general del PRD, advirtió este 25 de noviembre que la toma de posesión del Presidente "no 

será un día de campo". Lo curioso es que Andrés Manuel López Obrador es ahora el moderado. Ha anunciado protestas 
en los estados y el Ángel de la Independencia, que se vale, pero al parecer no pretende entrar al Palacio Legislativo ni 

bloquear calles y carreteras. Muchos de sus seguidores, empero, quieren ser más papistas que el papa y están buscando 
no cómo afectar a Peña Nieto sino a los ciudadanos. Habrá que ver qué hacen el SME y #YoSoy132 el 1o. de diciembre. 

Del otro lado, el Estado Mayor Presidencial ha tomado como rehén toda la zona que circunda al Palacio Legislativo 

federal. Esto lo ha hecho una semana antes de la toma de posesión. Ha ordenado que se suspendan los servicios de 
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Metro y Metrobús y ha obstaculizado la circulación de vehículos y peatones en las calles circundantes. Soldados mal 

encarados exigen credencial de elector a quien quiere llegar a casa. A quien no la tiene, se le niega el acceso a su propio 

hogar. Se afecta así de manera muy importante la vida de quienes viven y trabajan varias cuadras a la redonda. Georgina 
Sandoval, de la colonia Lorenzo Boturini, me dice en un mensaje que no hay pasos peatonales. Para comprar tortillas hay 

que dar una vuelta enorme. "¿Espera ser bien recibido Peña Nieto? Está logrando exactamente lo contrario". Los políticos 
están acostumbrados a actuar como si los ciudadanos no existiéramos. Por eso piensan que pueden tomar esas medidas 

que afectan directamente los derechos de terceros: bloqueos de calles y carreteras, o el sitio que el Estado Mayor 

Presidencial ha decretado en torno del Palacio Legislativo. Ellos siempre pueden tomar el helicóptero para trasladarse. 
Otros son omisos en el cumplimiento de su deber. Ahí está el caso del gobernador de Oaxaca, Gabino Cué, que ante los 

abusos de la sección 22 hacia los ciudadanos ofrece diálogo a los activistas, con lo cual virtualmente asegura que se 
mantengan los abusos. Ayer me decía Cué en una entrevista de radio que la ley debe aplicarse a todos, pero que "los 

maestros, los estudiantes y los normalistas son casos especiales". El problema es que mientras a ellos se les da un trato 
de privilegio, los ciudadanos comunes y corrientes debemos aceptar que se violen los derechos al libre tránsito o a la 

educación pública de todos sin que la autoridad se atreva a cumplir la ley y defendernos. Los políticos -y en esta 

categoría incluyo no sólo a funcionarios públicos sino también a los líderes de sindicatos como el SME o la sección 22 del 
SNTE y de organizaciones políticas como el #YoSoy132- olvidan cada vez más cuál es su papel. Se han acostumbrado a 

tomar medidas que agravian a los ciudadanos, sin considerar que los afectados tienen también derechos. El desprestigio 
de la clase política en nuestro país es producto de una constante acumulación de agravios: calles cerradas, bloqueos de 

carreteras, cierres de estaciones del Metro, cierres del aeropuerto en espera del avión presidencial, policías corruptos, 

ministerios públicos ineficientes e indiferentes, desvío de recursos públicos, prepotencia. Los políticos han olvidado que 
su función es servir a los ciudadanos. Pero una vez que lo olvidan, toda la justificación de su existencia se desvanece. 

Negociar la ley Ochenta personas de la colonia Santa Catarina de Tláhuac bloquearon ayer la carretera México-Puebla 
en sus dos sentidos para pedir la liberación de unos presuntos secuestradores. ¿Qué hizo la policía capitalina? Realizar 

cortes a la circulación. ¿Qué hicieron las autoridades de Tláhuac? Mandar una delegación a negociar. (Sergio 
Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Evaluación del sexenio de Calderón: IV. La perla: A lo largo de un sexenio, son muy escasos los logros mayores de 

un Presidente. Recordamos, por ejemplo, el Tratado de Libre Comercio de América del Norte durante la administración de 

Salinas, la reforma política de 1996 con Zedillo o la ley de transparencia con Fox. Se trata de esas perlas que siempre 
se recordarán como quizá la parte más positiva de un gobierno. En el caso de Felipe Calderón, me parece que dicha 

perla fue la extinción de la Compañía de Luz y Fuerza del Centro. Esta decisión se encontraba en el ámbito exclusivo del 
Ejecutivo federal. El Presidente y su equipo de trabajo, en particular el secretario del Trabajo, Javier Lozano, la 

prepararon meticulosa y eficazmente. Primero presentaron al Congreso una iniciativa de presupuesto para 2010 con una 

partida menor a la que necesitaba la empresa a fin de cubrir su déficit. Y como dicho déficit se debía en gran parte a las 
prebendas que recibían los trabajadores sindicalizados que operaban la compañía, pues esto irritó al Sindicato Mexicano 

de Electricistas (SME). Su líder, Martín Esparza, prometió movilizaciones para evitar la reducción presupuestal. Pero el 
gremio sindical se encontraba dividido. Esparza se había enfrentado a Alejandro Muñoz, el tesorero del SME, en la 

elección por dirigir al sindicato. Todo indicaba que habían existido irregularidades: más votos que electores y sufragios de 

agremiados fallecidos. Gracias a eso, Esparza había ganado por un margen de 352 votos, una diferencia de menos de 
uno por ciento. Muñoz se inconformó. La Secretaría del Trabajo decidió no entregar la toma de nota a Esparza 

aduciendo irregularidades. Ello incrementó la ira de Esparza, quien tuvo una postura dubitativa. Por un lado, se resistía 
a caer en la provocación del gobierno a radicalizarse pero, por el otro, hablaba de emplazar a huelga a la empresa. El 

conflicto sindical sirvió para poner el tema de Luz y Fuerza como el principal asunto en los noticieros. Gracias a eso, la 
opinión pública conoció de la ineficiencia y corrupción de una empresa controlada por su sindicato. Un servicio eléctrico 

malísimo con precios altísimos que ni siquiera alcanzaban para cubrir los gastos. De esta forma, los contribuyentes de 

todo el país tenían que pagar 40 mil millones de pesos al año para subsidiar las prebendas de un sindicato con un 
contrato leonino. En medio de este debate, Esparza cometió un error. Inauguró un nuevo gimnasio del SME que había 

costado más de 100 millones de pesos. La cancha era de la calidad de las que usaban los equipos profesionales de 
basquetbol en Estados Unidos. Mientras el país atravesaba por una profunda recesión económica, el SME enseñaba sus 

excesos con cargo a los contribuyentes de todo el país. Pocos fueron los que salieron a la defensa del SME. Los usuarios, 

las verdaderas víctimas de la ineficiencia de Luz y Fuerza, por supuesto que no. A los medios llegaron montones de 
quejas que daban cuenta del mal servicio y la corrupción. Sólo los partidos de izquierda, sobre todo sus miembros más 

radicales, defendieron al SME debido a la alianza política que tenían. También otros sindicatos se solidarizaron, quizá por 
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aquello de que “cuando las barbas de tu vecino veas cortar, pon las tuyas a remojar”. El gobierno se encargó de poner 

en la agenda el tema de Luz y Fuerza. El ambiente era inmejorable para liquidar a la empresa. Muchos nos 

preguntábamos si se atreverían a hacerlo. Y es que, en el pasado, los gobiernos lo habían planeado pero a la hora de la 
verdad habían reculado. El 2 de septiembre de 2009, el Presidente ofreció un discurso donde de alguna forma relanzó su 

agenda de gobierno para la segunda parte del sexenio y prometió cambios de fondo. Más allá de esta retórica, tenía que 
demostrarlo en los hechos. El sábado 10 de octubre lo hizo: Calderón se atrevió a lo que ningún otro Presidente se 

había atrevido desde los años 80, a enfrentarse a uno de los sindicatos más poderosos y radicales de México liquidando 

la empresa pública más ineficaz de todas. Esa noche del 10 de octubre, la Policía Federal realizó un operativo impecable 
que permitió tomar las instalaciones de Luz y Fuerza sin que se quebrara un solo vidrio. Los líderes sindicales no pudieron 

reaccionar para oponerse a la medida. El servicio eléctrico pasó a proveerlo la Comisión Federal de Electricidad sin 
muchos contratiempos. Fue una excelente noticia para todos los usuarios del centro de la República: quizá la mayor perla 

de este sexenio que está a punto de terminar. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

NADA BIEN CAYÓ en el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, que dirige Elba Esther Gordillo, la posibilidad 

de que el ex gobernador del Estado de México y ex secretario de Gobernación Emilio Chuayffet llegue a la Secretaría de 

Educación Pública. Ayer, en este mismo espacio, le comentamos que si no sucede algún imprevisto, don Emilio alcanzará 

su viejo sueño de sentarse al escritorio de José Vasconcelos. De inmediato vino la reacción del brazo político del SNTE. La 

diputada Lucila Garfias, coordinadora de la bancada del partido Nueva Alianza, dijo que el presidente electo debe 

designar al frente de la SEP a un maestro, ya que en otros años se ha entregado el despacho a quienes “no tienen ni 

idea” del tema. Chuayffet fue secretario de Educación en su estado, y nos afirman que sí trae idea de para qué sería 

designado. 

 SENADORES DEL PRD aseguran que llegó el tiempo de cobrar. Nos dicen que la semana pasada acordaron con el PRI y 

el PAN dejar pasar sin problema la designación de los dos nuevos ministros de la Suprema Corte de Justicia a cambio de 

obtener apoyo de esas bancadas a la candidatura de la saliente consejera jurídica del gobierno del Distrito Federal, 

Leticia Bonifaz, para ocupar el asiento que quedará vacante en el Consejo de la Judicatura Federal y al que aspiran 34 

personas. Sin embargo, tanto los priístas como los panistas siguen empujando a sus aspirantes, por lo que otros 

legisladores no están seguros de que recibirán el pago prometido. 

 ABIGAIL VARGAS, quien se desempeñó en la SEIDO de la Procuraduría General de la República, que encabeza Marisela 

Morales, fue cesado hace días con órdenes de reportarse ante la Secretaría de la Defensa. Sobre el coronel Vargas, nos 

dicen, existen señalamientos de deslealtad dentro y fuera de la PGR. Nos aseguran que espontáneamente fue a ofrecer 

servicios y documentos a integrantes del equipo de transición, para postularse como el nuevo “zar” antidrogas. 

Internamente, nos advierten, encara sospechas de que manipuló por instrucciones externas diversas indagatorias, entre 

ellas la del general Tomás Ángeles. 

 ÉL NO SE QUEDÓ con las ganas. El doctor José Ángel Córdova Villalobos, actual titular de la Secretaría de Educación 

Pública y ex aspirante panista a la candidatura del gobierno de Guanajuato, dijo ayer que si el entrante presidente Peña 

Nieto lo invita a su gabinete, como secretario de Salud o de Educación, con gusto aceptará. Bueno… 

 EL SECRETARIO de Hacienda, José Antonio Meade, sí deberá quedarse con las ganas. Por un lado, ayer le dijeron que 

no es necesario que el próximo jueves comparezca en la Cámara de Diputados por la glosa del sexto informe de 

gobierno, como estaba agendado. Por la otra, en los próximos días deberá desocupar su despacho en Palacio Nacional, 

pues contra los cálculos y deseos de muchos, no repetirá en ese cargo, que está destinado para Luis Videgaray, el otro 

“supersecretario” del próximo gobierno. Ello no implica que Meade no alcance otra posición en el gobierno de Enrique 

Peña Nieto, en cuyo equipo goza de prestigio.  

(redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

PARA Miguel Mancera hay una buena noticia y una mala. 

LA BUENA es que después de mucho deshojar la margarita, el contralmirante Manuel Mondragón y Kalb sí seguirá 

encargado de los temas de seguridad pública. 

LA MALA es que todo indica que lo hará en el gobierno federal y ya no en el capitalino. 

AL MENOS eso es lo que se dice entre los más cercanos del presidente electo, Enrique Peña... así como también entre los 

del mandatario electo del DF, quien ya está buscando a alguien que llene los zapatos de Mondragón al frente de la 
Secretaría de Seguridad Pública. 

SEGÚN ESTO, quien hasta ahora va punteando en la búsqueda de Mancera es su asesor Carlos Humberto Toledo, 
experto en temas de seguridad e inteligencia. 

POR CIERTO que otro que ya aceptó sumarse al equipo del Presidente Peña es uno que fue ferviente lopezobradorista: 

Mario Di Costanzo. 

EL ECONOMISTA, que hasta agosto se desempeñaba como diputado federal del PT, se unirá al equipo de transición en el 

área financiera. 

POR LO QUE se sabe, la invitación al egresado del ITAM se la hizo otro itamita, muuuy bien ubicado en el equipo del 

presidente electo. 

EN LA Secretaría de Agricultura hay quienes quieren aprovechar el cambio de sexenio para sepultar en el olvido sus 
propias trapacerías. 

AHÍ ESTÁ el caso de Graciela Aguilar Antuñano, quien tuvo que dejar la dirección comercializadora gubernamental Aserca 
luego de que le detectaron irregularidades en los apoyos oficiales a productores del campo y contubernio con 

contratistas. 

AHORA la han visto cabildeando con Enrique de la Madrid, coordinador para el tema agropecuario en el equipo de 

transición. A lo mejor quiere regresar junto con sus 4 subalternos... también destituidos. 

DE HECHO la ex funcionaria sigue teniendo buenas influencias en la dependencia, pues hace poco logró colocar al frente 

de la Coordinación de Delegaciones a Francisco López Tostado, el cuestionado ex subsecretario de Sagarpa, que 
benefició a una empresa de la que su hijo era socio. 

¿SABRÁN todo esto los cercanos a Enrique Peña? Es pregunta de riego y no de temporal. 

LA PROCURADURÍA de Sinaloa reveló que la reina de belleza abatida el fin de semana, Susana Flores Gámez, era parte 
del comando que se enfrentó al Ejército. 

COMO QUIEN DICE no era Miss Sinaloa, sino Miss Bala. 

EL QUE ayer literalmente se dejó tomar la foto fue Carlos Slim. 

EN la reinauguración de la Alameda Central, el hombre más rico del mundo acompañó a Marcelo Ebrard, para presumir el 

remozamiento del jardín público más antiguo de América. 
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AL TÉRMINO de la ceremonia se permitió el acceso a todo capitalino que quisiera recorrer el lugar, por lo que pa' pronto 

montones de personas celular en mano -¿serían Telcel?- se aproximaron para retratarse con Slim, quien alegre aceptó 

cuanta petición le hicieron. 

EBRARD lo esperó algunos minutos, pero al ver que el empresario andaba tan entrado en la repartición de sonrisas, 

mejor decidió retirarse. 

LA VENTAJA FUE que lo único que le pidieron a Slim fue la foto... ¡y no una lana! 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

Un salario miserable: Este lunes la Comisión Nacional de los Salarios Mínimos publicó en el Diario Oficial de la 
Federación el monto de las pagas que regirán a partir del martes 27 de noviembre. Para la región A del país quedó de 

63.33 pesos y para el área B de 59.08, en tanto, los minisalarios profesionales, que incluyen 70 profesiones u oficios, 

fluctuarán entre 77.79 y 186.73 pesos para la zona A y entre 73.84 y 176.72 para la B. Para desgracia nuestra, Hidalgo 
se encuentra en la zona del menor salario mínimo, es decir en la B. Parámetros estadísticos que sólo la alta burocracia 

financiera federal pudo determinar, hizo que la entidad estuviera en ese selecto grupo. Ni modo. Aún así, el trabajador 
hidalguense se las arregla para intentar vivir con los escasos mil 800 a 200 pesos mensuales que propone el gobierno 

federal.  Sin embargo y salvo honrosas excepciones, las ganancias laborales –al menos en Pachuca, Tula y Tulancingo, 

las ciudades más importantes del estado- alcanzan de los 4 a los 6 mil mensuales en rubros no profesionales y de los 6 
mil en adelante en áreas más intelectuales o específicas.  Es poco, pero así han acostumbrado al trabajador mexicano. 

Ganar lo justo es dejar el alma en una oficina, construcción o detrás de un volante para poder vivir al día y en el mejor 
de los casos a la quincena. De otra forma no hay como llevarse el pan a la boca tras haberlo, literalmente, ganado con el 

sudor de en la frente, espalda, brazos y pies.  Contrasta completamente el escenario del salario mexicano con el de otros 
países. No hay siquiera, vaya, un punto de acercamiento remoto entre una paga mexicana a una extranjera de Europa, 

Asía o el resto del continente americano y la que se da en México, Centroamérica y África. Por eso es de celebrar que 

algunos hidalguenses tengan el valor para trasladarse a otros lugares y enviar dinero a sus familias, sobre todo los que 
emigran a Estados Unidos y Canadá. Sus remesas no sólo aportan a sus casa, sino a sus comunidades y muy a pesar del 

origen que causó su salida del estado, agradecidos debemos estar por lo que envían.  Ayer, se dio a conocer la cifra de 
que durante este año 860 campesinos hidalguenses han sido enviados a trabajar a los campos de Canadá por medio del 

programa de Jornaleros Agrícolas Temporales. El salario promedio que ganan allá, es de 10.25 dólares canadienses por 

hora, es decir unos 130 pesos mexicanos. Los contratos son de entre 3 y 8 meses, pero vale la pena. Esos 130 pesos a la 
hora que gana un jornalero en Canadá equivale a dos veces el salario mínimo diario en Hidalgo. Saque sus cuentas y 

tendrá sus conclusiones de cómo estamos en eso de la paga por trabajo.  Actualmente Hidalgo es la octava entidad con 
mayor número de trabajadores agrícolas enviados a Canadá. En el 2012 fueron 860 trabajadores, 90 más que el año 

pasado. Con los salarios de aquí y viendo los de allá, los entiendo.  (Eduardo González, página 03) 

Vía Libre-deslinde… 

Perdió “La Chole”: En la primera contienda al interior del Partido Acción Nacional (PAN) que tuvo como campo de 

batalla Mineral de la Reforma, la pandilla de los delegados del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Marisol 
Vargas Bárcena y de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Raimundo Ordoñez Meneses, sufrió un duro revés al 

perder la presidencia del comité de esta municipalidad una de las de mayor crecimiento urbano del país. Arturo Rodríguez 
Alvarado, ex regidor y cuestionado por el sospechoso respaldo que le dio al ex alcalde Benigno Miguel Escamilla, no 

encontró el apoyo de los delegados a la convención electoral y sólo recibió 17 votos contra 33 de Hugo Gómez Meneses 
cuya candidatura fue impulsada por el grupo del ex candidato a presidente municipal Luis Enrique Baños que mantiene 

una fuerte presencia en el panismo mineralense. Vargas Bárcena y Ordoñez Meneses intentaron imponer dirigente 

municipal tratando de obligar a panistas empleados de las dependencias a su cargo a registrarse como delegados y a 
votar por Rodríguez Alvarado sin embargo la crisis de credibilidad que tienen ambos por la cercanía del cambio de 

gobierno federal que traerá su natural salida del IMSS y de la SEP, surtió un efecto contrario para que Gómez Meneses 
fuera electo presidente del comité municipal. La derrota de esta pandilla denominada por los propios panistas como “La 
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Chole” inicia la reconformación de fuerzas al interior de Acción Nacional con el crecimiento de nuevas expresiones como 

la de Luis Enrique Baños y el avance que nadie ha podido frenar de la corriente neopanista del Clan Sosa Castelán que 

están cerca de conseguir para su pandilla la Secretaría de Acción Juvenil del Comité Directivo Estatal. Igual es cierto que 
las confrontaciones con prácticas antidemocráticas provoca fracturas en el panismo que lo conducen a unas elecciones 

estatales intermedias debilitadas, que pueden generar condiciones para que el Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) se consolide como la segunda fuerza política de Hidalgo y el gobernante Partido Revolucionario Institucional (PRI) 

obtenga la mayoría en la 62 Legislatura en los comicios de julio de 2013. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Sobre agresiones a las mujeres: En lo que va del año la Fiscalía de Género, dependiente de la Procuraduría General 

de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH), ha recibido 530 denuncias por violencia intrafamiliar y 191 por violencia 
sexual. Apenas este fin de semana fueron cometidos dos homicidios con características que hacen temer en que las 

víctimas fueron asesinadas por razón de su género. La Fiscalía de Género ha documentado e investiga 19 muertes de 
mujeres, datos revelados apenas el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia Contra la Mujer. Concepción 

Hernández Aragón, fiscal de género de la PGJEH, apenas reportó que el sábado se informó sobre el descubrimiento del 
cuerpo de una niña de 10 años, en el municipio de Tula de Allende, que sufrió muerte por asfixia y presenta signos de 

posible ataque sexual. Mientras que en Tulancingo, en el interior de un domicilio se encontró el cuerpo sin vida de una 

joven de aproximadamente 25 años, muerta a machetazos. En Ixmiquilpan fue consignado Inocente Mora Sánchez, por 
haber dado muerte a su propia esposa, hecho que según los informes, planeó 15 días antes. Este homicidio, informó la 

Fiscalía de Género, se cuenta entre los 19 casos de muertes de mujeres investigados por la PGJEH en 2012, de los cuales 
12 de esos asuntos han sido resueltos como homicidios agravados y calificados u homicidios calificados, según ha 

quedado demostrado. Por desgracia la creación de una Fiscalía Especial para la Atención de Agresiones a Mujeres no ha 

frenado este tipo de delitos y por el contrario, van en aumento, lo que mueve a ir más allá de las acciones legales y 
trabajar más en tareas de concientización para que prive el respeto a las mujeres y los hombres también, y que hechos 

tan deleznables como los aquí relatados sigan ocurriendo, lo mejor sería que nada de esto sucediera y que hubiera 
armonía en la sociedad en su conjunto. Pero, la realidad nos rebasa. (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… Peña Nieto y Obama 

El presidente electo Enrique Peña Nieto se reúne hoy con el estadunidense Barack Obama, quien acaba de ganar el 
derecho a gobernador cuatro años más desde la Casa Blanca. 

El de hoy será un encuentro interesante, pero con seguridad de muy poco fondo. Esto porque Peña Nieto no ha tomado 

posesión, y además porque es el primero de muchos encuentros que sostendrán ambos a lo largo de sus mandatos. 

No exagero al decir que hoy será una especie de round de sombra, de encuentro de cordialidades y pocos resultados. 

Casi como una primera cita. Ambos políticos tienen que conocerse, saberse el modo, ver cómo habla cada uno, qué tan 
seguro está de si mismo; incluso, saber si buscan impresionar al otro mediante trucos de jugador de póker. 

La reunión no es corta (cerca de una hora), y se tocará sobre todo el tema de la migración mexicana hacia Estados 

Unidos. Pero siendo honestos, ese tema es en realidad uno de cajón. No hay presidente mexicano contemporáneo que 
no haya dialogado con su homólogo al respecto. 

Es meramente un acto de cortesía. Habrá muchas promesas de estudiar y analizar el asunto, pero en realidad poco se 

concretará. 

Lo importante entre Enrique Peña Nieto y Barack Obama vendrá cuando ambos estén ya en su mandato. Cuando haya 

conflictos de seguridad o de economía. Cuando haya que resolver a fondo el asunto de Tres Marías, de los grupos del 

crimen organizado, o cuando la crisis toque las arcas nacionales. 

Entonces vendrá el diálogo verdadero, el que realmente importa a México. (Manuel Baeza, página 17) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que la secretaria general de Movimiento Ciudadano a nivel nacional, María Elena Orantes, ya vino a dictar cuál será 
la línea a seguir para las próximas elecciones en Hidalgo, pues ahora será una alianza con los simpatizantes de Andrés 

Manuel López Obrador y con algún otro partido de izquierda, por lo que no se descarta, que aunque en la líder en 

Hidalgo, María Cruz García no quiera aliarse con el PRD, suena fuerte dadas a las indicaciones del partido naranja a 
nivel nacional.  

: Que a quien ya le pararon un alto por entrometerse en las candidaturas del PAN para las elecciones de 2013 es al 

diputado Damián Sosa, a quien dicen que ya lo regañaron por andar en Pachuca y Tulancingo moviendo a sus alfiles 

para colocarlos en un buen lugar. Sin embargo, quienes conocen al diputado, dicen que no dejará de insistir en que su 
primogénito, actual regidor de Tulancingo, logre la candidatura, aunque en el PAN no están muy contentos con su 

desempeño. 

: Que donde también habrá cambios dentro de la estructura municipal es en Ixmiquilpan, ya que las malas lenguas 

cuentan que el alcalde Cipriano Charrez ya tiene una lista negra de los trabajadores y funcionarios que llegarán al año 
nuevo sin trabajo, por lo que ya existe nerviosismo al interior del ayuntamiento.  

Dicen que los despidos se deben a que al alcalde no le salen las cuentas y busca ganar recursos, a pesar de los despidos. 

: Que luego de los primeros días de haberse puesto en marcha el Operativo Alcoholímetro en Huejutla, los 
pobladores ya han comenzado a quejarse, precisamente porque los efectivos de tránsito no fueron capacitados para tal 

efecto, por lo que dicen que se han reportado muchos abusos hacia la gente que circula en las carreteras de aquella 
región a quienes les sacan dinero o los agreden, por lo que piden al alcalde Alfredo San Román que antes de lanzar un 

programa capacite a quienes lo van a ejecutar. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Somos un estado pobre, desgraciadamente, deberíamos tener más, porque entre más tuviéramos más invertiríamos en 

la educación. “(Los maestros) entre mejor ganen sé que más van a entregar a los niños” 

Joel Guerrero Juárez Secretario de Educación del Estado, ayer durante reconocimientos a docentes. 

“Ser dirigente de la CNC es una gran responsabilidad, a cualquiera que tenemos muy arraigado el corazón en el campo 

sería un orgullo ser su representante. Yo estaré dispuesto, siempre hemos participado dentro de la CNC” 

Carlos Alberto Anaya de la Peña Diputado local, sobre su posible nombramiento como líder de la CNC. 

“Vamos solos como partido, con las organizaciones políticas adherentes, hermanas y de izquierda estamos trabajando 

para poder ir aliados y la fuerza del único líder social de México como Andrés Manuel López Obrador” 

María Elena Orantes López Secretaria Nacional de Movimiento Ciudadano, durante su visita a Hidalgo. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

Que el encendido del árbol navideño en Pachuca, evento organizado por el gobierno estatal y encabezado porFrancisco 

Olvera, resultó ser un éxito. Miles de personas acudieron a la convocatoria para disfrutar de un espectáculo de muy alto 
nivel, y nadie salió decepcionado. Si esto resultó espectacular, habrá que esperar a ver la Cabalgata de los Reyes Magos. 
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Que entre bromas y veras, muchos aseguran que el coordinador del Congreso del Estado, Ramón Ramírez Valtierra, 

está pensando seriamente en cambiar la sede de las sesiones de sede y en lugar de realizarlas en el recinto oficial, quiere 

que se lleven a cabo en la casa que el diputado Crisóforo Torres Mejía tiene en Metztitlán, pues al parecer los 
legisladores acuden con puntualidad (y a veces en mayor número) a las celebraciones de su compañero, que las sesiones 

en Pachuca. ¿Será? 

Que muchos les pasó inadvertido, pero cuando el fin de semana pasado se retiraron de las afueras de Casa Rule los 
cientos de personas que protestaban contra el despido de trabajadores municipales, la mayoría abordó los camiones 

foráneos con los que llegaron de diferentes municipios de la entidad. La protesta, dijeron los conocedores, tuvo mucho 
apoyo… pero de sindicatos ajenos al de la alcaldía de Pachuca. Eso sí, Percy Espinoza, líder de los empelados de la 

capital hidalguense, se dejó ver entre la multitud con cara de triunfador. 

Muy contento se ve a Ernesto Salgado García, eterno candidato a la titularidad del instituto del deporte en el estado, 
en fotos publicadas en su Facebook, donde dio muestra de su necesidad de poder económico a base de pedir y pedir 

dinero a través de su Fundación Crecer Crecer. Salgado, quien salió de la UAEH y La Salle por presuntos malos manejos, 

ahora cuenta con esta organización de la que pretende obtener muy buenos dividendos sin tener que reportar nada a 
nadie. Y mientras el deporte amateur necesita esos recursos, Ernesto Salgado prefiere gastárselos en fiestas privadas y 

ostentosas. 

Que más de un legislador federal hidalguense se encuentra estudiando los planos de la zona donde está enclavada la 

Cámara de Diputados en la Ciudad de México, pues tendrán que usar rutas alternativas, mucho ingenio, y tal hasta un 

disfraz para sortear las protestas que buscan empañar la toma de protesta de Enrique Peña Nieto el próximo sábado. O 
tal vez ya tengan preparadas unas habitaciones para amanecer allí el próximo 1 de diciembre.  

que tanto en la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional como en la del Partido de la Revolución Democrática andan 
a la caza de líderes sociales priístas, principalmente en los dos distritos locales de la capital hidalguense. La idea es 

encontrar personajes con trabajo político y bien visto por la sociedad, que tengan años en la talacha y que, sobre todo, 
no hayan sido tomados en cuenta por el tricolor como candidatos a puestos de elección popular. En tal virtud los 

albiazules y los amarillos no descartan la posibilidad de ganar las simpatías de esos cuadros, quienes pudieran abanderar 
las candidaturas de esos partidos cuando se vote para elegir el Congreso estatal en julio del año próximo. ¿Lograrán su 

objetivo?  

que una vez ocurrida la toma de protesta de Enrique Pena Nieto, que será el sábado 1de diciembre, se sabrá qué tan 

ciertos eran los rumores de posibles cambios en el gobierno del estado. Y es que sin duda será hasta la semana entrante 
cuando la clase política estatal traiga de boca en boca los posibles relevos en varias secretarías de la actual 

administración estatal. Tales son los casos del titular de Educación Pública, Joel Guerrero Juárez: de Obras Públicas, 

Gerardo Salomón Bufos; y la Coordinación Jurídica estatal, cuyo titular es Mario Souverbille González. Tampoco se 
descarta el relevo en el Tribunal Superior de Justicia, que preside el magistrado Valentín Echavarría Almanza: o del 

procurador de Justicia estatal, Alejandro Straffon. Esto no sólo tiene que ver con el nuevo gabinete, sino que también 
respondería a las postulaciones que haga el tricolor para diputados locales el próximo año, así como también por las 

designaciones de los nuevos delegados federales.  

que otros personajes estatales de quien se comenta que ocuparán importantes carteras en el gobierno federal son la ex 

secretaria estatal y ex diputada federal Carolina Viggiano, y el también ex secretario de Planeación Eugenio Ímaz, cuyos 
nombres trascendieron ayer en espacios de la radio nacional.  

que el senador perredista Isidro Pedraza pretende adueñarse del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en la 
entidad. Los que conocen del manejo del legislador comentan que fingiría que alguien de sus seguidores se le sale del 

huacal para dirigir esa organización en el estado; desde luego, a valores entendidos con Pedraza, quien anda por las 
nubes por gozar de la posición más fuerte de la izquierda en el estado. Será cosa de esperar para darnos cuenta de si 

resulta la jugada del senador perredista. (redacción, página 03) 
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Independiente-El Socavón: De ductos o Ceresos, las fugas ya resultan cotidianas  (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina…  

El protagonismo de algunos delegados en la entidad fue notable, pues pensaron más en politizar los programas federales 
que en atender adecuadamente las necesidades de la población hidalguense, al menos esa es la concepción del 

gobernador Francisco Olvera respecto al trabajo con algunas dependencias; de igual forma el presidente Calderón quedó 
a deber pues no logró concretar promesas ni proyectos que servirían al progreso de Hidalgo, situación lamentable para 

todo el país, que sin duda resintió los famosos daños colaterales. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Jesús Murillo: El político realmontense enfrenta con sabiduría cualquier complicación porque su experiencia es 

un activo para generar resultados. Su carta de presentación incluye labores en varias entidades y ahora como presidente 

de la Cámara de Diputados será quien coloque la banda presidencial a Enrique Peña Nieto durante la ceremonia de su 
toma de posesión como nuevo jefe del Ejecutivo en México.  

Abajo-Octaviano Liceaga: Aunque la labor del delegado de la Secretaría de Desarrollo Social inició bien por el giro que 

dio en la dependencia federal al cambiar personal para mejorar la operatividad, la situación decayó por la falta de tacto 
para entablar una adecuada comunicación con beneficiarios de varios municipios para que entendieran la dinámica 

requerida, expresamente en el caso de los cambios en los padrones de los programas.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

VISITA SORPRESA 

Varios quedaron boquiabiertos en la Secretaría del Trabajo y Previsión Social del estado cuando la mañana 
de este lunes el gobernador Francisco Olvera acudió a las instalaciones de esta dependencia sin previo 

aviso. La visita sorpresa del mandatario incluyó un rápido recorrido por todas las áreas del organismo y su 

saludo a los jornaleros agrícolas que partirán hacia Canadá para trabajar en esa nación. Este hecho recordó a 
algunos grillitos las inspecciones que solía realizar cuando también era gobernador Jesús Murillo Karam para ver 

personalmente cómo marchaba todo en las dependencias. 

FESTEJOS 

Con el encendido del árbol navideño en la capital hidalguense inició el rescate por parte de gobierno del 

estado de estas tradiciones decembrinas. La alegría y un mensaje de esperanza llevará sin duda el 
mandatario Francisco Olvera, así como su esposa Lupita Romero, titular del Sistema DIFH, a todos los 

rincones de la entidad. Muchas familias tendrán además la oportunidad de presenciar grandes espectáculos en el 

marco de dichas ceremonias. 

AGUA SUCIA 

Vecinos de la comunidad de El Cerezo manifestaron que la Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas 

Intermunicipales envía puntualmente cada mes los recibos por consumo de agua potable por la cantidad 
de 70 pesos, pero el servicio es pésimo, ya que casi nunca llega a los domicilios el líquido vital y cuando lo 

hace sale muy sucia, por ello no la pueden utilizar ni siquiera para bañarse, por lo que exigieron una respuesta 
de las autoridades antes de cobrar. 

PETICIONES 

Grillitos de Mineral del Chico solicitaron de manera formal a la Secretaría del Medio y Ambiente del gobierno 
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del estado, organismo que encabeza Honorato Rodríguez Murillo, implementar operativos para frenar la 

tala clandestina en las zonas protegidas, pero a la fecha no hay respuesta, cabe recordarle al secretario 

que en la presente temporada es cuando más derriban árboles de distintas especies… sin que nadie lo prohíba. 

 (Redacción, página 02) 
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